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Верните доступ к лесной дороге!

Пишу от целой группы сысертчан. Это люди разно�
го возраста, разного социального статуса, есть 

и пенсионеры, и работающие люди. Нас объединяет 
одно: мы ведем здоровый образ жизни, в том числе со�
вершаем утренние прогулки по лесу, расположенному 
за лыжной базой Спартак. 

Кто�то из нас гуляет ежедневно уже три года, кто�то 
два, кто�то только начинает. Но недавно администрация 
лыжной базы «Спартак» решила, видимо, что этот лес при�
надлежит ей, и что неплохо было бы на этом лесе делать 
бизнес, проложив там лыжню и приготовив трассу для сне�
гоходов. Для этого перекрыли все дороги в лесу от машин 
и от людей, просто засыпав их огромными кучами снега. 
Раньше там ездили машины (много рыболовов приезжало 
отовсюду), и для нас, пешеходов, всегда была накатана до�
рога. Я лично, например, каждую зиму возила прогуляться 
по зимнему лесу маму и бабушку. Сейчас кто�то решил, 
что мы не имеем права ни гулять по этому лесу, ни ловить 
рыбу в пруду. Осталась открытой одна дорога, которая идет 
с Верхнесысертской поворотки прямиком на базу отдыха 
«Лебяжье». Она расчищена полностью от снега. 

Помогите, пожалуйста, нам в этом вопросе. Пусть все 
будет по�старому, пусть сысертские лес и пруд принадле�
жат всем жителям Сысерти. Мы хотим, как и раньше, гу�
лять там, ловить рыбу, собирать грибы�ягоды, привозить 
туда своих бабушек. Дорога должна быть расчищена от за�
валов и доступна абсолютно всем!

О. Новожилова, г. Сысерть. 

На лыжной базе «Спартак» засыпали дорогу в трех ме�
стах. Видимо, желая сохранить лыжню, проезд перекрыли 
не только для авто, но и пешеходам. Нет никакой возмож�
ности прогуляться теперь по кругу. А если обходить эти 
кучи, то приходится топтать лыжню.

Н. Костарева, г. Сысерть.

Вопрос о сокращении пенсий для глав прошел публичные слушания

Фото Юлии Воротниковой

КОРОТКО

Восьмого ноября состоя�
лись публичные слушания по 
внесению изменений в устав 
Сысертского городского окру�
га. Напомним, одно из важных 
изменений касалось умень�
шения муниципальных доплат 
к государственным пенсиям 
бывших глав. 

На октябрьском заседании 
думы инициативу о внесении 
дополнительного изменения в 
устав округа внесла депутат И. 
Н. Летемина. Практически повсе�
местно доплаты к пенсиям уста�
новлены от оклада действующего 
главы, а в Сысертском городском 

округе – от его содержания, что 
в разы больше. Депутат пред�
ложила изменить эту ситуацию 
и назначать доплату к пенсии, 
как минимум, от оклада, а не от 
содержания. 

В итоге, после обсуждения во�
проса на заседании думы, на пу�
бличные слушания вынесли вари�
ант, в котором из текста устава 
убирается строчка о доплате «в 
размере 80% месячного денеж�
ного содержания по соответству�
ющей должности». Вместо нее до�
бавляется указание, что порядок 
назначения и выплаты пенсии 
устанавливается положением, 

утвержденным думой округа. 
Сами публичные слуша�

ния прошли довольно скром�
но. На них присутствовал 
докладчик – заместитель на�
чальника административно�
организационного отдела Д. М. 
Живилов и трое слушателей: 
председатель думы О. Б. Сирман�
Прочитанская, депутат М. А. 
Кесельман и представитель об�
щественного движения КГБ Р. 
В. Миронов. Официальных воз�
ражений на публичном слушании 
зарегистрировано не было.

Свое мнение о проекте ре�
шения в СМИ и на телевидении 
не высказал ни один житель 
Сысертского района. Это зна�
чит, что проект изменений уста�
ва прошел публичные слушания. 
Однако примут ли депутаты эти 
поправки, станет ясно 1 декабря, 
на очередном заседании думы.

Наталья Беляева.

Купить за наличный расчет или забрать выписанную 
«Книгу рекордов Сысертского района» 

вы можете в редакции газеты «Маяк» по адресу: 
г. Сысерть, ул. Карла Либкнехта, 40.  
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ЛИКИ КУЛЬТУРЫ

Этот праздник лучше, чем Новый год
10 ноября, в свой профессиональный праздник, сотрудники 

Сысертского отдела полиции собрались в большом зале ГЦД, 
чтобы поздравить друг друга. 

начальника РОВД, – говорит Е. 
А. Федорова. – Уходила в управ�
ление внутренних дел на транс�
порте по УрФО специалистом 
тыла. В 2014 году вернулась в 
Сысертский отдел юристом и вот 
уже полтора года я в уголовном 
розыске. Занимаюсь розыском 
без вести пропавших людей, в 
том числе преступников. В этом 
году мы нашли больше 70 чело�
век, только за прошедшую не�
делю пришли документы на ро�
зыск семи нарушителей закона. 

Работаю с подучетными под�
ростками. В основном, работа 
бумажная, но все равно очень 
интересная. Чувствую, что я на 
своем месте. В органы пришла 
работать, можно сказать, исклю�
чительно ради формы, и все эти 
годы ношу ее с гордостью. 

Поздравить стражей порядка 
пришли и.о. главы Сысертского го�
родского округа Н. В. Кузнецова, 
председатель думы СГО О. Б. 
Сирман�Прочитанская, глава 
Арамильского городского округа 

В. Л. Герасименко, а также руко�
водители таких учреждений, как 
Сысертский районный суд, след�
ственный отдел СКР, прокурату�
ра и военкомат.

Юлия Воротникова.

НА СНИМКАХ: поздравление и 
очередную награду из рук Евгения 
Викторовича Узянова принимает 
Евгений Владимирович Жиров;  
Екатерина Александровна 
Федорова.

Фото автора. 

После видеоролика, пред�
ставившего всех руководителей 
Сысертского ОВД с его осно�
вания, на сцену вышел началь�
ник межмуниципального отдела 
Евгений Викторович Узянов. Он 
выразил слова благодарности 
своим коллегам за трудолюбие и 
мужество в ежедневной службе. 
Руководитель отметил, что День 

сотрудника МВД – практически 
единственный государственный 
праздник, который полицейские 
любят и ждут еще с большим не�
терпением, чем Новый год. 

Отличившимся были вручены 
грамоты Главного управления 
МВД по Свердловской области 
и межмуниципального отдела.  
Медалью «За отличие в службе» 

третьей степени на�
гражден  21 человек, 
отметившие в этом 
году 10�летие службы. 
Медаль второй сте�
пени получили 12 со�
трудников со стажем 
15 лет. И медали пер�
вой степени удосто�
ен старший сержант 
полиции Станислав 
К о н с т а н т и н о в и ч 
Шутов, проработавший 
в органах внутренних 
дел 20 лет. Семерых 
блюстителей порядка 
наградили знаками 
«Отличник полиции».

Знаменательное 
событие произошло 
в этот день для стар�
шего оперуполномо�
ченного уголовного 
розыска Екатерины 
А л е к с а н д р о в н ы 
Федоровой. Ей при�
своено очередное зва�
ние – майор полиции. 

– Начинала службу 
в 2006 году в приемной 

Длинные косы и платье за 10 минут
Устроили парад любимых киногеро$

ев, заплели косы длиной в несколько 
метров – и все это на сцене кашинско$
го центра досуга, где 12 ноября прошел 
конкурс парикмахерского искусства 
«Цирюльник$2016». 

На творческое состязание заявились 
пять конкурсанток, две из которых, Катя 
Паздникова и Катя Полетаева, выступили 
в категории «любители», объединившись 
в команду «2К». Остальные участницы 
представляли свои коллективы. Так, на 
сцену вышли Анна Попова из стиль�студии 
«Софи» (Кашино), Юлия Глухарева из па�
рикмахерской «Романтика» и Марина 
Касаткина из салона красоты «Дива» 
(Сысерть).

Всем было дано домашнее задание: 
подготовить двух моделей в образах кино�
героев – мужском и женском. Д'Артаньян, 
Карлсон, Марфушечка�душечка, Снежная 
королева и другие персонажи были впол�
не узнаваемыми. Затем среди мастеров 
прически провели небольшую викторину 
на знание тонкостей ремесла и, нако�
нец, подошли к самому долгожданному 
действу. 

В конкурсе «Варвара краса, длинная 
коса» женщины соревновались в плетении. 
А пока они доставали из своих чемодан�
чиков припасенные атрибуты и вплетали 
их в косы своих моделей, дабы увеличить 
длину прически, на сцене появилась спе�
циальная гостья мероприятия. Мастерица 

на все руки и многодетная мама 
Милослава Краснопольская всего 
за десять минут на глазах у изу�
мленного зрителя сшила прекрас�
ное платье в пол из льняной ткани. 
Без выкройки, без снятия мерок, 
без лишних усилий. А когда наряд 
был готов, и в зале утихли бурные овации 
в адрес рукодельницы, стартовало дефиле 
авторских платьев, сшитых Милославой 
по той же технологии. 

Уникальное шоу настолько восхитило 
жительниц села, что многие тут же на�
чали спрашивать организаторов конкур�
са, можно ли провести мастер�класс для 
всех желающих по экспресс�пошиву. На 
вопрос этот ответила ведущая конкурса 
Анна Лысова: такое занятие Милослава 

проведет уже в середине декабря. 
По окончанию «показа мод» состоя�

лось еще одно дефиле. На этот раз демон�
стрировали не одежду, а длинные косы. 
Здесь неоспоримой победительницей ста�
ла Марина Касаткина, которая проявила 
смекалку и вплела в прическу модели не�
сколько десятков пар колготок. По резуль�
татам всех испытаний ей и присуждена 
победа в конкурсе «Цирюльник�2016».

Юлия Воротникова. Фото автора.

Варвара краса, длинная косаВарвара краса, длинная коса
от  победительницы конкурса «Цирюльник»от  победительницы конкурса «Цирюльник»

Марина КасаткинаМарина Касаткина

Дефиле авторских платьев Милославы КраснопольскойДефиле авторских платьев Милославы Краснопольской
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ДИСКУССИОННЫЙ КЛУБ

ПОЛИТИКА И ВЛАСТЬ

КГБ против действующего главы
ЗАЧЕМ СОЗДАНА В СЫСЕРТИ ОБЩЕСТВЕННАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ КГБ (КОМИТЕТ ГРАЖДАНСКОЙ БЕЗОПАСНОСТИ), 

И ЧТО ЗА МЫШИНАЯ ВОЗНЯ ИДЕТ ВОКРУГ ГЛАВЫ, МЫ ГОВОРИМ С ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ ИСПОЛКОМА КГБ РУСЛАНОМ ВИТАЛЬЕВИЧЕМ МИРОНОВЫМ.

� Руслан Витальевич, ваша 
организация уже провозгла�
сила инициативу проведения 
референдума по отзыву дей�
ствующего главы округа. Какой 
смысл заниматься этим сей�
час? До конца срока полномо�
чий Александра Геннадьевича 
Карамышева осталось меньше 
года.

� Он не должен уйти с поста 
главы, как ни в чем не бывало. 
Как будто добросовестно зара�
ботал свою муниципальную до�
бавку к пенсии. Пусть даже один 
день не доработает � главное, 
чтобы он был отозван по причи�
не недоверия населения, а не по 
плановому окончанию срока. Это 
дело принципа. И если такого не 
было нигде в России, значит, мы 
будем создавать прецедент.

� В чем, с вашей точки зре�
ния, прегрешения действую�
щего главы? Чем его работа 
разительно отличается от дея�
тельности предшественников?

� Да, сталкивался с таким 
мнением: «Всегда было так». 
Так вот, мы не хотим, как всег�
да. Мы хотим, наконец, сломать 
ситуацию. Вытолкнуть муниципа�
литет из привычного болота. Наш 
район достоин лучшего. Нужно 
провести мониторинг всего хо�
зяйства.  Нужно, чтобы глава 
защищал каждую бюджетную ко�
пейку. И спрашивать с него нуж�
но исполнение.  Хотим устроить 
публичную порку. И для главы, и 
для депутатов. Чтобы те, кто при�
дут следом, понимали, что просто 
так отсидеться у них не выйдет. 
Получили мандат доверия насе�
ления – работайте.

� Все это похоже на общие 
слова и лозунги. Можете более 
предметно сформулировать 
претензии.

� Их очень много. Возьмем 
бюджет. Он у нас сейчас про�
граммный. Но если начать 
вчитываться в любую из про�
грамм, то можно прослезиться. 
Обеспечение функционирования 
городского хозяйства на терри�
тории СГО на 2015�2020 годы. 
Открываем подпрограмму N7 о 
сопровождении инвестпроектов 

развития общественной инфра�
структуры, строительство объек�
тов инженерной инфраструктуры.  
В текущем бюджете на это запла�
нировано 4, 288 млн рублей. На 
какие именно цели? Читаем. За 
эти деньги муниципалитет берет 
обязательство принять заявле�
ния и выдать разрешения о пере�
устройстве из жилого в нежилое 
– 17 за год. Выдать разрешение 
на проведение земельных работ 
– 68 за год… Самый сложный 
показатель – экспертиза смет 
– 168. Итого по разным параме�
трам нужно в течение года вы�
дать 350 бумажек. И на их под�
готовку мы тратим больше 4 млн 
рублей?! 

Откроем подпрограмму N3 – 
о безопасности дорожного дви�
жения. Здесь 1,59 млн рублей. 
И программа предусматривает 
средства исключительно на раз�
работку проектов. Не на дорож�
ные знаки, не на разметку, не 
на обустройство тротуаров. Да, 
в нее вносятся какие�то измене�
ния в течение года. Мы видим, 
как кое�где появляются знаки, 
ограждения, разметка. Но сам 
факт, что это не закладывается 
изначально в программу, гово�
рит о том, что глава не знает и 
не планирует, что нужно сделать. 
А по горячим следам затыка�
ет какие�то дырки, исполняет 

предписания контролирующих 
органов. Смотрим целевые пока�
затели этой программы. В 2016 
году улучшение условий движе�
ния транспорта на 5,25% процен�
та. Откуда взялась эта цифра? 
От какого показателя процент? 
Благодаря чему улучшится? От 
разработки проектов? Если ве�
рить программе, на 5,25% улуч�
шится ситуация и в ликвидации 
и профилактике возникнове�
ния опасных участков улично�
дорожной сети. Детский травма�
тизм должен сократиться аж на 
7,35%. Те же вопросы: с чего? 
От написания проектов?! 

Возьмем программу по бла�
гоустройству. На нее в бюджете 
запланировано финансирование 
в размере 3,165 млн. Какой цели 
мы добиваемся, потратив эти 
деньги? Читаем: 1 гектар выко�
шенной травы, 150 оформленных 
крон, 80 цветников. Спросил у 
знакомых, сколько стоит загото�
вить сено с 1 га земли. Говорят, 
7 тысяч рублей. Тополя спили�
вают – платят из бюджета по 
10 тысяч рублей. Сравним с ле�
созаготовкой. Одна сосна � при�
мерно кубометр древесины. Ее 
спиливают, освобождают от ве�
ток, вывозят на пилораму, разде�
лывают на доски, вывозят на ры�
нок и продают по 6 тысяч за куб. 
Они торгуют себе в убыток? Или 

муниципалитет переплачивает в 
разы? Риторический вопрос. Ну, 
про цветники, наверное, можно 
не комментировать.

� Если резюмировать ваши 
примеры, то причина недоволь�
ства главой – неэффективное 
расходование бюджета.

� Отсутствие стратегии раз�
вития. Отсутствие понимания: 
что мы делаем и какой резуль�
тат благодаря этому получаем. 
Смотрите, много лет бюджет 
выделяет деньги автотранспорт�
ному предприятию. И к чему 
это привело – к сегодняшнему 
банкротству предприятия.  А 
ведь сегодня все муниципаль�
ные предприятия, мягко скажем, 
имеют экономические пробле�
мы. Надо ли содержать круглого�
дично МУП, или выгоднее нанять 
частника на уборку снегопадов, 
выкашивание травы и спил де�
ревьев? Кто�то просчитал эко�
номическую целесообразность? 
Помимо этого мы предъявляем 
главе претензии за противоправ�
ную, антинародную и амораль�
ную деятельность.

� Что именно вы вкладывае�
те в эти понятия?

� Все те действия, которые по 
причине халатности, некомпе�
тентности или сознательно нанес�
ли ущерб Сысертскому городско�
му округу. Тут и то, что связано с 
неправильным распределением 
земли. И принятие на баланс 
недостроенных котельных. Все 
проигранные администрацией 
суды. Это уже юридический вер�
дикт о том, что администрация 
нарушила своим действием или 
бездействием чьи�то права. Если 
администрация говорит: «Идите 
в суд», не желая исполнять обя�
занности и надеясь, что многие 
заявители не пойдут, � все это 
мы уже считаем противоправ�
ным действием.

� Наверное, эти же дей�
ствия вы относите и к 
антинародным?

� В качестве примера анти�
народных я бы назвал дет�
скую и спортивную площадки в 
Николином ключе. Тут с точки 
зрения закона вроде бы все 

правильно: площадка в черте 
села Кашино, на благо жителям. 
Для начальства областного, ко�
торое бумаги видит, все пра�
вильно. Но люди�то знают, что 
она построена на незаселенной 
окраине, в то время, как потреб�
ность в такой площадке – в цен�
тре села. А вот когда мы смотрим 
качество работы и количество 
потраченных на нее средств, тут 
уже и претензии противоправно�
го характера.

� Что квалифицируете под 
аморальными действиями?  

� Аморально асфальтировать 
улицу ровно до своего дома. 
Аморально устанавливать замки 
на двери в отделы администра�
ции. Аморально манипулировать 
законодательством и угодным 
арендаторам отдавать землю за 
копейки, а с неугодных � драть 
три шкуры. Аморально создавать 
искусственную очередь из зая�
вителей. Сегодня любой гражда�
нин, который приходит с обраще�
нием в администрацию, должен 
зарегистрировать его в кабине�
те N3. Стремились к удобству. 
Де�факто, и здесь умудрились 
собрать очередь. Я принес два 
одинаковых заявления в думу и 
администрацию. В думе на реги�
страцию ушло 3 секунды. Здесь 
– 5 минут, не считая стояния в 
очереди. 

� Какими инструментами вы 
хотите добиться своей цели?

� Мы изучаем законодатель�
ство и муниципальные норматив�
ные акты. Ведем прием жителей 
и собираем документы по всем 
фактам нарушений. Мы будем 
проводить митинги, собирать 
подписи, обращаться в суды, 
участвовать в публичных слуша�
ниях. Словом, мы работаем в 
правовом поле.

� КГБ закончит свою работу 
осенью 2017 года?

� Нет, мы будем работать и 
дальше, как инструмент народ�
ного контроля, чтобы власть не 
позволяла себе работать спустя 
рукава.

Интервью вела 
Ирина Летемина.

ДОЛГИЙ ПУТЬ К РЕФЕРЕНДУМУ
8 ноября, во вторник, состоялось очередное заседание коми�

тета гражданской безопасности. На повестке дня был один во�
прос – организация референдума в Сысертском городском окру�
ге по выражению недоверия главе А. Г. Карамышеву. 

На эту встречу были пригла�
шены председатель думы СГО О. 
Б. Сирман�Прочитанская и непо�
средственно глава округа А. Г. 
Карамышев. Мэр на заседании 
не появился, возможно, в связи 
с болезнью. 

Все присутствующие (кро�
ме гостей встречи), а это 13 
человек, вошли в инициатив�
ную группу, которая и займется 
подготовкой референдума. Эти 
люди проживают на территории 
городского округа, и знают о 

нормам закона, чтобы террито�
риальная избирательная комис�
сия его приняла. Хотя понятно, 
что данный коллегиальный орган 
будет искать различные лазейки, 
позволяющие инициативу о ре�
ферендуме не пропустить. 

Предприниматели, депутаты, 
да и просто граждане, вошедшие в 
КГБ, намерены бороться за свои 
права. Отказ в избиркоме на ме�
сте, если это случится, они соби�
раются оспаривать в областной 
комиссии, а также в суде. Тем бо�
лее, что подобные прецеденты в 
России уже существуют, правда, 
ни один из местных референду�
мов не увенчался успехом. 

Дело в том, что для избрания 

главы нет минимального порога 
явки, а, вот, чтобы снять с по�
ста действующего мэра, нужны 
голоса почти каждого жителя го�
родского округа. Идея утопичная, 
тем более что люди к выборам 
сейчас относятся равнодушно. 
Большой процент явки народа 
на участки инициативная группа 
рассчитывает обеспечить благо�
даря информационной поддержке 
средств массовой информации 
разных уровней. По словам пред�
седателя КГБ Руслана Миронова, 
важно, чтобы глава округа ушел 
досрочно, не дожидаясь очеред�
ных выборов.

Члены комитета попросили 
Олесю Богдановну выразить 

свое мнение по воду инициати�
вы. Председатель думы поясни�
ла, что организация референду�
ма – это законное право жителей 
Российской Федерации, какое 
решение примут люди, пока не�
известно, как и результат любых 
других выборов.

В ближайшее время члены 
комитета гражданской безопас�
ности передадут документы в из�
бирательную комиссию. Тем са�
мым начнут долгий путь борьбы. 
Самое главное, чтобы жители 
пришли на референдум и выра�
зили свое доверие или недове�
рие действиям главы СГО А. Г. 
Карамышева. 

Елена Семенова. 

проблемах населенных пунктов 
не понаслышке, а изнутри. Они 
собрали факты, подтверждающие 
нарушение главой федеральных 
законов, эти материалы и ста�
нут основанием для его отзыва 
с поста.

Особое внимание члены ко�
митета обратили на формулиров�
ку вопроса для референдума. С 
одной стороны, он должен быть 
понятен каждому, кто придет сде�
лать свой выбор. С другой сто�
роны, он должен отвечать всем 

ПРОДОЛЖНИЕ ТЕМЫ
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Нагорает больше, чем в квартире
Житель Сысерти Ф. П. КРИВЕГИН обратился в редак�

цию с вопросом о начислении платы за общедомовые нуж�
ды. Пенсионер проживает в доме по улице Карла Маркса, 
с недавних пор заметил, что расходы на оплату жилищно�
коммунальных услуг возросли. Причиной всему – освещение 
в подъезде. Жителям дома рассчитывают сумму за работу 
лампочек на лестничных клетках по дневному тарифу, в итоге 
нагорает больше, чем в квартире. 

Почему начисления производятся таким образом, мы по�
просили прокомментировать руководителя управления про�
даж жилищно�коммунальных услуг Свердловского филиала 
ОАО «ЭнергосбыТ Плюс» Татьяну РЕВИНУ:

– В постановление правительства РФ от 06.05.2011 N 354 «О 
предоставлении коммунальных услуг собственникам и пользо�
вателям помещений в многоквартирных домах и жилых домов» 
внесены изменения. В соответствии с постановлением правитель�
ства РФ от 29 июня 2016 г. N 603 «О внесении изменений в не�
которые акты Правительства Российской Федерации по вопросам 
предоставления коммунальных услуг», с 1 июля 2016 года в силу 
вступили следующие нормы: «В случае если общедомовый (коллек�
тивный) и все индивидуальные (квартирные) приборы учета име�
ют одинаковые функциональные возможности по определению 
объемов потребления коммунальной услуги дифференцированно 
по времени суток или по иным критериям, отражающим степень 
использования коммунальных ресурсов, объемы коммунальной 
услуги, предоставленной за расчетный период на общедомовые 
нужды, определяются раздельно по каждому времени суток или 
иному критерию и распределяются между потребителями в соот�
ветствии с абзацем первым настоящего пункта. 

В иных случаях объем коммунальной услуги, предоставленной 
за расчетный период на общедомовые нужды, определяется и 
распределяется между потребителями в многоквартирном доме 
без учета дифференциации этого объема по времени суток или 
по иным критериям, отражающим степень использования комму�
нальных ресурсов».

То есть, для того чтобы жителям Сысерти в доме по улице 
Карла Маркса начисление за общедомовые нужды производилось 
отдельно по строке день и ночь, необходимо чтобы все жилые и 
нежилые помещения были оборудованы двухзонными приборами 
учета.

За что платим газовой службе?
В редакцию позвонила жительница Никольского В. М. 

АНОХИНА. Женщина рассказала, что ежегодно сотрудники 
«Газэкса» проводят ревизию газового оборудования: плиты и 
котла. Стоит такое обследование немало. Читательницу воз�
мущает, за что она платит деньги, если специалисты только 
смотрят, но ничего не ремонтируют. К примеру, у газовой пли�
ты не работает духовой шкаф. Несмотря на наличие газово�
го котла, в доме у Валентины Михайловны прохладно. Чтобы 
вода лучше циркулировала по трубам, газовики поставили на�
сос. Но когда он вышел из строя, никто не приехал, пришлось 
обращаться к местным мужикам, которые его починили. 

В АО «Газэкс» нам пояснили, что каждый владелец газифици�
рованного дома с компанией заключал договор на техническое 
обслуживание оборудования. Соглашение сторон предусматрива�
ет ежегодную проверку технической исправности котлов и плит. 
В случае если житель откажется впустить специалистов дом или 
квартиру, ему перекроют подачу голубого топлива, так как компа�
ния несет ответственность за безопасность граждан. Тарифы на 
услуги устанавливают не на местах, а для региона в целом. 

Специалисты стараются устранять поломки. Но если требу�
ется замена запчастей в старой плите, ремонт невозможен – 
заводы�изготовители их уже не выпускают. Лучше газовую плиту 
заменить. 

В своей работе газовые службы ссылаются на постановление 
правительства РФ от 14 мая 2013 г. N 410 «О мерах по обеспече�
нию безопасности при использовании и содержании внутридомо�
вого и внутриквартирного газового оборудования». Пункт шестой 
второй главы правил, прилагаемых к нормативному акту, гласит 
«Работы по техническому обслуживанию и ремонту внутридомо�
вого и (или) внутриквартирного газового оборудования выполня�
ются специализированной организацией на основании договора о 
техническом обслуживании и ремонте внутридомового и (или) вну�
триквартирного газового оборудования, заключенного между за�
казчиком и исполнителем». Однако они забывают, что решением 
Верховного Суда РФ от 10 декабря 2013 г. N АКПИ13�826, остав�
ленным без изменения Определением Апелляционной коллегии 
Верховного Суда РФ от 30 сентября 2014 г. N АПЛ14�414, пункт 
6 правил признан недействующим со дня вступления настоящего 
решения в законную силу в части, наделяющей исключительным 
правом осуществлять деятельность по техническому обслужива�
нию, ремонту и замене внутридомового и (или) внутриквартирно�
го газового оборудования только газораспределительную орга�
низацию, осуществляющую транспортировку газа по договору с 
поставщиком газа. Названное решение вступило в законную силу 
14 января 2014 года (информация опубликована в «Российской 
газете» от 31 января 2014 г. N 21).

То есть, потребитель вправе выбирать, какая специализиро�
ванная газовая служба будет обслуживать оборудование. На деле 
же оказывается, что в отдаленных от большого города населен�
ных пунктах всего одна подобная организация.

Подготовила  Елена Семенова.

Взял ответственность 
на себя

Хочу выразить благодар�
ность доктору «Скорой помо�
щи» Сысертской центральной 
больницы П. А. Кривецкому за 
его профессионализм, чуткое 
отношение к больному, за уме�
ние брать на себя ответствен�
ность за жизнь пациентов. 

Дело в том, что мой супруг 
Александр последние полгода 
плохо себя чувствовал, под�
водило сердце. В перерывах 
между стационарным лечением 
мы вынуждены были регулярно 
вызывать врачей «скорой помо�
щи». По стечению обстоятельств 
пять раз к нам приезжал Павел 
Анатольевич. Именно благодаря 
профессиональной работе это�
го доктора мой муж был спасен 
и остался жив. В последний вы�
зов П. А. Кривецкий принял ре�
шение везти пациента сразу в 
областную больницу, где через 
два дня супруга прооперирова�
ли. Сейчас его уже выписали, он 
восстанавливается.

Выражаю сердечную благо�
дарность доктору, побольше бы 
таких профессионалов и ответ�
ственных врачей. Дай вам бог 
здоровья. 

В. Орлова.
г. Сысерть.

ИЩУ ОДНОКЛАССНИЦУ!

Любимый завод 
отвечает взаимностью

Уралгидромаш не забывает 
своих ветеранов. Тем, кто по�
святил заводу 40 и более лет 
трудового стажа, приятно, что, 
несмотря на финансовые труд�
ности, предприятие продолжа�
ет заботиться о них. 

Нынче, в месячник пожилого 
человека, поздравили юбиляров 
этого года. Каждому персональ�
но нанесли визит домой, да не 
с пустыми руками, а с набором 
продуктов и денежным подар�
ком. Спасибо членам совета 
ветеранов УГМ за такое вни�
мание. Конечно, в этой работе 
не обошлось без участия Софьи 
Александровны Маминой, за что 
ей отдельная благодарность. 

Хотим выразить теплые слова 
и в адрес заводских медиков, ко�
торые всегда охотно принимают 
нас в здравпункте. Это отмен�
ный коллектив – приветливые, 
заботливые, обаятельные жен�
щины. Терапевт Е. И. Казакова 
принимает пенсионеров УГМ 
раз в неделю. Медсестры Л. В. 
Кузнецова и Н. И. Костарева – 
тоже профессионалы с большим 
сердцем. Глядя на них, и без ле�
карств хочется жить и жить!

Еще раз всем искренняя 
благодарность от пенсионеров�
гидромашевцев. То, как вы к нам 
относитесь, вызывает только 
уважение и гордость за то, что 
большую часть своей жизни мы 
отдали родному заводу! 

В. Воронина, И. Емельянова, 
К. Серебрянская, ветераны 

Уралгидромаша.

Ищу бывшую одноклассницу Людмилу 
Морозову (девичья фамилия). Мы окончили 8 
классов в школе N14 в 1968 году. 

Жила Люда в Северном поселке, примерно в 
том месте, где сейчас здание судебных приста�
вов. Сейчас ей 63 или 64 года. У нее была млад�
шая сестра Валентина. Нашу общую подругу звали 
Людмила Ляшенко, она недавно умерла в Москве. 
Моя девичья фамилия Шелегина. Из Сысерти 

я никуда не уезжала, но после школы мы друг с 
другом виделись всего лишь раз. Есть информа�
ция, что, возможно, Л. Морозова переехала в д. 
Колюткино. Прошу Людмилу, ее родственников 
или тех, у кого есть с ними связь, позвонить мне 
по телефону 8�909�006�81�32.

Надежда Георгиевна Федорова.
 г. Сысерть.

Газовый баллон не резиновый, 
может и «рвануть»

Житель Воробьевки В. С. КУЗЬМИНЫХ 
пользуется для своих нужд бытовым газом. 
Раньше заправленные баллоны привозили 
на дом, сейчас мужчина сам доставляет 
емкость для заполнения пропаном. В свое 
время Владимир Сергеевич изучал тех�
нику безопасности при пользовании бы�
товым газом и знает, что в стандартный 
50�литровый баллон нельзя заправлять 
больше 30 литров газа. При нагревании 
пропан расширяется, что при несоблюде�
нии правил может привести к взрыву. 

Тем удивительнее, что работники спе�
циализированных станций этой информа�
ции не знают. На газовой заправке, распо�
ложенной по улице Самстроя в Сысерти, в 
пятидесятилитровый баллон предложили за�
лить больший объем пропанобутановой смеси. Мотивируя свой ответ 
тем, что программа настроена только на 40 литров. В. С. Кузьминых 
отказался от услуг этой организации, обратился в другое место.

Но пенсионера интересует, почему никто не следит за соблюдени�
ем техники безопасности на станциях? Ведь по незнанию могут по�
страдать невинные люди. А также, почему газ для бытовых баллонов 
стоит на станции дороже топлива для заправки автомобилей, ведь 
разливают его из одной емкости? Рабочие на это говорят, что якобы 
с баллонами долго нужно возиться, за это дополнительная стоимость. 
Но тогда должны оплачиваться услуги, а не увеличена цена на газ. 
С этим вопросами мы обратились в управление Роспотребнадзора 
по Свердловской области в Чкаловском районе Екатеринбурга, в 
Полевском и в Сысертском районе. 

Прокомментировала ситуацию специалист территориального 
отдела А. А. КАТАЕВА:

– По мнению Роспотребнадзора, установление размера мини�
мальной обязательной покупки, которую должен совершить потре�
битель, при условии, что продавец предлагает к продаже товары 
также меньшего объема, во�первых, заведомо предполагает отказ в 
заключение договора с потребителем, во�вторых, обуславливает по�
требление дополнительных товаров, в которых потребитель не нуж�
дается. Существенное условие договора розничной купли�продажи, 
так же как и порядок осуществления торговой деятельности не могут 
предусматривать обязательный минимальный размер покупки, ис�
ключающий для потребителя приобретения отдельных товаров мень�
шего количества. 

По вопросу цены бытового газа поясняем следующее: в соответ�
ствии с п. 1 ст. 424 ГК РФ исполнение договора оплачивается по 
цене, установленной соглашением сторон. 

В данном случае уполномоченные государственные органы и ор�
ганы местного самоуправления не устанавливают и не регулируют 
цену на газ для бытовых баллонов. Розничные цены определяются 
самостоятельно розничными торговыми предприятиями, общепита�
ми и юридическими лицами. 

К сожалению, сотрудники Роспотребнадзора никак не проком�
ментировали нарушение правил безопасности при заправке балло�
нов. В АО «Газэкс» нам пояснили, что они также не осуществляют 
контроль деятельности заправок. Мы сделали официальный запрос в 
Ростехнадзор, возможно, в данной госструктуре нам разъяснят, на�
рушает ли газозаправочная станция нормы и требования. 

Елена Семенова. 

Дети задумались о своих правах
В библиотеке для детей и юношества прошел час права. Ученики 

4 «г» класса из школы N23 узнали, что 20 ноября ежегодно отмеча�
ется Всемирный день прав ребенка. Детям показали презентацию о 
международных документах, где закреплены их права.

Ребята узнали, что имеют право на жизнь, имя, образование, бес�
платную медицинскую помощь, досуг. Дети верно отвечали на вопро�
сы викторины, отгадывая сказочных героев, чьи права по сюжету 
были ущемлены. Оказывается, «Теремок» повествует о том, как нару�
шена неприкосновенность жилища, Золушку против воли заставляли 
работать и запрещали веселиться, а герои сказки «Золотой ключик, 
или Приключения Буратино» не могли владеть своим имуществом. 

Ребята посмотрели фильм «Твои права и обязанности», полистали 
книги на эту серьезную тему: «Увлекательные истории о правах» С. 
Лавровой, «Ваши права» Е. Шабельника, Книга о правах человека.

М. Лыжина, 
заведующая отделом библиотеки для детей и юношества 

имени П. П. Бажова.
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МБУ «ЦГКБ № 6»: наше дело – жизнь!
МБУ «Центральная городская клиническая больница № 6» 

является крупнейшим многопрофильным лечебно-
профилактическим учреждением г. Екатеринбурга, 

оказывающим медицинскую помощь взрослому населению.

В состав больницы входят 4 поликлиники, 2 женские 
консультации, а также многопрофильный круглосуточный 
стационар. Лечение в стационаре осуществляется по самым 
разным терапевтическим направлениям: кардиология, пуль-
монология, нефрология, гастроэнтерология, ревматология, а 
также неврология, офтальмология, оториноларингология.

Отдельного разговора заслуживает уникальное отделение 
неврозов, расположенное в стационаре МБУ «ЦГКБ № 6». К сожалению, в совре-
менном мире понятие «стресс», является неотъемлемой составляющей жизни и 
социальной активности человека. В данном отделении оказывается помощь паци-
ентам с неврозами, в том числе ситуационными реакциями, посттравматическими 
стрессовыми расстройствами, «синдромом хронической усталости», паническими 
атаками и др. Доброжелательная обстановка, высококвалифицированный персо-
нал, режим нестеснения, помощь психолога и психотерапевта являются важнейши-
ми факторами успешного лечебного процесса.

В 2016 г. в больнице было открыто отделение медицинской реабилитации. В 
отделении проводится восстановление пациентов после перенесенных инсультов,  
черепно-мозговых травм, травм опорно-двигательного аппарата с поражением пе-
риферической нервной системы, последствий инфекций центральной нервной 
системы (менингит, клещевой энцефалит) и др. с пациентами работают квалифи-
цированные и опытные врачи-специалисты: неврологи, реабилитологи, логопеды, 
нейропсихологии, эрготерапевты, кинезитерапевты, физиотерапевты, прошедшие 
специальную подготовку. Лечение в таком отделении, действительно, дает пациен-
там второй шанс, возвращая их к повседневной активности.

В МБУ «ЦГКБ № 6» также внедрена и успешно работает новая форма ока-
зания медицинской помощи на платной основе - «стационар одного дня» в 
ЛОР-отделении. Здесь возможно проведение малых операций (коррекция ис-
кривления носовой перегородки, удаление полипов носа и др.) всего за 3 дня с 

дальнейшим восстановлением в амбулаторных условиях.
Совсем недавно в больнице было открыто платное многопрофильное отде-

ление. В данном отделении можно пройти экспресс-обследование всего за 3 дня! 
Разработаны следующие диагностические программы «Диагностика при заболе-
ваниях сердечно-сосудистой системы», «Диагностика при заболеваниях опорно-
двигательного аппарата», «Диагностика при заболеваниях желудочно-кишечного 
тракта», «Диагностика при заболеваниях мочевыделительной системы». В отделе-
нии предусмотрены консультации профессоров Уральского государственного ме-
дицинского университета.

Для пациентов, желающих получать лечение только в дневное время, предусмо-
трен дневной стационар. Дневные стационары размещены на базе поликлиник 
ЦГКБ № 6 и занимаются лечением пациентов с самыми разными заболеваниями. 
При этом пациент находится в больнице всего лишь несколько часов.

Обратившись в поликлинику больницы, Вы можете получить консультации 
врачей-специалистов, в том числе кандидатов медицинских наук, а также про-
фессоров Уральского государственного медицинского университета на платной 
основе. 

На базе поликлиник ЦГКБ № 6 в самые короткие сроки можно и по самым при-
емлемым ценам можно пройти транспортную, оружейную комиссию, предвари-
тельный (при трудоустройстве) и периодический медосмотр, в т.ч. с оформлением 
санитарной книжки. Все обследования и осмотры врачей можно пройти в одном 
месте!

Более подробную информацию о больнице вы можете получить на сайте
 www.cgkb6.ru

 «Центральная городская клиническая больница № 6» предлагает комфортное 
лечение на платной основе без очередей и в удобное для Вас время.

Справки по вопросам оказания платных медицинских услуг: 
240-57-68, 257-41-57.

Лицензия ЛО-66-01-003859 от 21.01.2016. выдана Министерством здравоохранения 
Свердловской области.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. 
НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА.

РЕКЛАМА

ПОВОД ДЛЯ РАЗМЫШЛЕНИЯ

АТП умерло. Да здравствует АТП?
Сферу пассажирских пере�

возок лихорадит давно. Жители 
большинства населенных пун�
ктов уже и жаловаться устали на 
слабое транспортное сообщение 
с районным центром. Считается, 
что внутрирайонные перевозки 
убыточны. Муниципальное ав�
тотранспортное предприятие с 
незапамятных времен подпиты�
вается из бюджета. То компен�
сациями за провоз льготников, 
то прямым финансированием 
на покупку автобусов. В конце 
2005 года действовавший тогда 
глава А. И. Рощупкин говорил о 
тяжелом финансовом положе�
нии АТП: «Из долговой ямы мы 
его вытащили. Но предприятие 
убыточно. Скорее всего, будет 
проведена приватизация с усло�
вием, что перевозки будут не 
хуже, чем теперь». В бюджете 
2008 года запланировано 1,5 млн 
рублей на покупку автобусов для 
АТП. В 2009 году получили 7 ав�
тобусов для АТП. И так далее.

Никакой приватизации 
так и не произошло. И вся�
кие попытки частного бизнеса 
влезть в эту сферу встречают 
сопротивление. 

Первую маршрутку, связав�
шую Сысерть с Екатеринбургом, 
запустил ныне покойный пред�
приниматель Ю. А. Воробьев 
еще в девяностые. Тогда ему не�
однократно протыкали колеса. У 
арамильцев в нулевые баталии 
происходили посерьезнее. Там и 

машины жгли, и рукопашные раз�
борки устраивали. Не говорю уж, 
что у контролирующих органов к 
частным перевозчикам гораздо 
более пристальное внимание. 
С помощью административных 
штрафов частников легко можно 
разорить и тем самым вывести 
из игры.

Считается, что если отдать 
пассажирские перевозки частни�
кам, то наши села�поселки будут 
брошены. Потому что прибыльны�
ми маршрутами являются только 
межмуниципальные. Те, что идут 
в Екатеринбург. На убыточных 
направлениях коммерсанты ра�
ботать не будут. Поэтому и со�
держим муниципальное АТП. Его 
и заставлять, и контролировать 
можно. На мой взгляд, где�то 
здесь содержится лукавство.

Вот безоговорочно прибыль�
ные маршруты: N130 (Верхняя 
Сысерть – Екатеринбург) и N160 
(Сысерть – Екатеринбург). Разве 
они хорошо обслуживаются? 
Разве не приходится ждать по�
рой час�полтора, прежде чем 
уехать? Разве не срываются 
рейсы? Разве по ним ходят но�
вые машины?

Частные комфортабельные 
маршрутки из Екатеринбурга в 
Нижний Тагил стартуют чуть не 
каждые три минуты. Возможно 
от того, что Тагил – город боль�
шой. Но однажды, пока ждала 
на автовокзале рейс в Сысерть, 
проводила несколько автобусов 

в Богданович. Мы�то чем хуже?
С 2005 года два городских 

маршрута N52 и N54, которые кур�
сируют по Сысерти, обслужива�
ют частники – предприниматели 
Редопуповы. Олигархами они не 
стали, но ведь и не себе в убыток 
работают. Ездят по утвержденно�
му муниципалитетом маршруту 
и расписанию. Их деятельность 
регулируется массой норматив�
ных документов и организаций 
(администрацией округа, управ�
лением автодорожного надзора, 
ГИБДД, прокуратурой). И до лет�
него конфликта с главой округа 
А. Г. Карамышевым жалоб на их 
работу не поступало.

В то же время на муниципаль�
ном предприятии весной уволил�
ся директор. После чего выясни�
лось, что он и личный транспорт 
казенным бензином заправлял, 
и другие вольности допускал в 
течение 4 лет, с 2012 по 2016 год. 
По версии следствия, он нанес 
ущерб предприятию более, чем 
на миллион рублей. Получается, 
что администрация округа четы�
ре года не замечала развлече�
ний директора. И это в подкон�
трольной им структуре.  

В марте глава СГО А. Г. 
Карамышев, комментируя ка�
дровую ситуацию в Сысертском 
АТП, сказал, что умелый управ�
ленец справится с имеющимися 

долгами предприятия. И при на�
значении на должность нового ди�
ректора Александр Геннадьевич 
будет оценивать программу 
оздоровления предприятия, ко�
торую предложит кандидат.

В апреле директором АТП стал 
Игорь Владиславович Распутин. 
А в октябре в «Вестнике» появи�
лось объявление о ликвидации 
АТП. Правда, и. о. директора в 
ликвидирующемся МУПе с 25 
октября значится уже Дмитрий 
Александрович Золотухин. 
Параллельно с ликвидацией 26 
сентября создается новое му�
ниципальное автотранспортное 
предприятие, где директором 
опять И. В. Распутин. 

Два идентичных МУПа с не�
большой игрой слов в назва�
нии. Старое называлось МУП 
«Сысертское АТП», а новое МУП 
СГО «АТП СГО». Наверное, 
это такой план оздоровления. 
Хотелось бы узнать его под�
робности. Потому что видят�
ся только проблемы. 10 тысяч 
бюджетных денег, которые 
учредитель�администрация поло�
жила в уставный капитал нового 
МУПа, – самая мелкая из них. У 
старого МУПа была лицензия на 
перевозку пассажиров, на про�
ведение медицинских осмотров 
водителей. Новому на лицен�
зирование предстоят расходы. 

А также новому понадобится 
перерегистрация транспорта в 
ГИБДД, переоформление страхо�
вок и т.д. и т.п. А в чем выгода? В 
возможности сбежать от старых 
долгов?

С переменным успехом 
идет борьба с частниками, об�
служивающими маршрут N170 
(он курсирует от «Гранатовой 
бухты» Верхней Сысерти до 
Екатеринбурга). Руководство 
МУПа считает маршрут нелегаль�
ным. Но адекватной альтернати�
вы не предлагает. Возобновили 
некогда существовавший марш�
рут N106, только видоизменен�
ный. В порядке ли у него само�
го все документы – большой 
вопрос.

В июле 2015 года в России 
появился новый закон об орга�
низации пассажирских перевоз�
ок. В связи с этим муниципали�
тет должен был еще в прошлом 
году принять ряд нормативных 
актов. В частности, документ 
планирования регулярных пере�
возок.  Все легальные маршруты 
должны быть указаны в специ�
альном реестре. Перевозчикам 
администрация должна была 
выдать карты маршрутов, свиде�
тельства об осуществлении пере�
возок. Собственно, с помощью 
этих документов муниципалитет 
может и должен контролиро�
вать пассажирские перевозки. 
Контролировать вне зависимо�
сти от того, частное предприятие 
их осуществляет или муниципаль�
ное. О том, что муниципалитет с 
этой задачей не справляется, го�
ворит и упомянутое выше уголов�
ное дело на бывшего руководите�
ля муниципального предприятия, 
и представление прокуратуры об 
устранении нарушений закона 
(N220�ФЗ), полученное главой 
Сысертского городского округа в 
сентябре. 

Приглашаю к обсуждению 
этой темы всех пассажиров 
Сысертского городского окру�
га. Вы можете посылать письма 
как обычной (Сысерть, ул. К. 
Либкнехта, 40), так и электронной 
почтой (letemina_irina@mail.ru). 

Ирина Летемина.

P. S. На одном из ближай�
ших заседаний думы планиру�
ется заслушать директора АТП. 
Заседания думы являются от�
крытыми. Присутствовать на 
них может любой желающий. 
Следите за объявлениями в 
«Маяке».
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Не ради спора, а ради дела

Весной и летом в почтовые 
ящики жильцов регулярно по�
ступали квитанции от обеих УК, 
сдобренные нелицеприятными 
письмами – «сказками» с обви�
нением в недобросовестности 
одной из компаний. Тогда си�
туацию комментировал Виталий 
Юрьевич Никитенко, директор 
Сысертского ЖКХ. Он говорил, 
что единственно правильный на 
сегодня выход для жильцов этого 
дома  – заключение договоров с 
муниципальным предприятием 
на оказание услуг. Пока ЖКХ по�
ставляет воду и тепло, убирает 
мусор и занимается водоотве�
дением, «Сысертская собствен�
ность» не сдается – несмотря на 
то, что большинство жильцов так 
и не заключили договоры с этой 
УК, компания ведет себя настой�
чиво. «Старого доброго» и лю�
бимого жильцами С. В. Золотко, 
директора компании «Асти», ко�
торая управляет домом со дня 
ввода здания в эксплуатацию, 
словно нарочно «выселяют».

В этом споре коммунальщики 
забыли о хозяевах положения. 
Многие жители дома считают, что 
услуги «Сысертской собствен�
ности» были навязаны без уче�
та их интересов, и продолжают 

оплачивать квитанции «Асти». 
Мало кого волнует, что, соглас�
но части 9 статьи 161 ЖК РФ, 
управлять домом может только 
одна УК. 

Согласно части 3 той же ста�
тьи, «способ управления много�
квартирным домом выбирается 
на общем собрании собственни�
ков помещений в многоквартир�
ном доме и может быть выбран и 
изменен в любое время на осно�
вании его решения. Решение об�
щего собрания о выборе способа 
управления является обязатель�
ным для всех собственников 
помещений в многоквартирном 
доме». Обратимся к началу этой 
истории. 

При покупке квартир в ново�
стройке, начиная с декабря 2014 
года, каждая квартира заклю�
чала договор на обслуживание 
с патрушевской управляющей 
компанией «Асти». В течение по�
лутора лет обслуживание дома 
было стабильным: своевременно 
менялись лампочки в подъездах, 
шло обустройство придомовой 
территории, безупречно работал 
дворник. По аварийным вызовам 
сотрудники компании и мастера 
выезжали по звонку, круглосу�
точно. 15 мая 2015 года ООО 

«УК «Асти» лицензировало 
свою деятельность.

В середине мая 2016 года 
жильцов оповестили объяв�
лением на входной двери: 
администрация провела 
конкурс, ваша управляю�
щая компания сменилась. 
С июня дом находится под 
управлением «Сысертской 
собственности». На каком 
основании? Жильцам приш�
ли письма�оповещения, в 
которых даже площадь квар�
тир была указана неверно.

Оказывается, 1 апреля дом 
был выставлен на торги по поис�
ку УК. Согласно законодатель�
ству, до тех пор, пока не поя�
вится новая компания, домом 
продолжает управлять прежняя.  
На основании п.5 ст. 200 жилищ�
ного кодекса РФ,  если собствен�
ники вовремя не выбрали способ 
управления, то орган местного 
самоуправления объявляет кон�
курс на поиск новой УК и про�
водит его в течение месяца. На 
сайте «Асти» и в распоряжении 
собственников квартир есть 
оформленное по всем прави�
лам заключение общего собра�
ния собственников от 30 апреля 
2016 года. В нем большинством 
голосов утверждено: оставляем 
«Асти». 6 мая завершился кон�
курс, объявленный администра�
цией, на торги заявилась всего 
одна управляющая компания – 
«Сысертская собственность». 

Елена Петровская, житель 
этого дома, комментирует:

� Администрация выставляла 

дом на торги несколько раз, не 
созывая собственников, что была 
обязана сделать согласно зако�
нодательству. В апреле состоя�
лось собрание собственников, 
протокол имеется, документы 
о том, что собрание проведено, 
были предоставлены в адми�
нистрацию 5 мая. Потом 6 мая 
прошли торги, а протокол собра�
ния мы предоставили им только 
10�12 мая. В законодательстве 
есть соответствующая статья 161 
и ее часть 8.1, о том, что не до�
пускается заключение договора 
управления многоквартирным 
домом по результатам откры�
того конкурса ранее, чем через 
десять дней со дня размещения 
информации. Они 6 мая провели 
конкурс, а 10 числа подписали до�
говор с победителем. Выставили 
на торги наш дом, не проверив, 
что он обслуживается лицензи�
рованной УК. Мало кто понима�
ет, как идут дела на самом деле. 
Многие заключили договоры с 
«Сысертской собственностью» 
и не расторгли с «Асти» – теперь 
платят всем за содержание, не 

СО СНЕГОМ ВО ДВОРАХ НУЖНО БОРОТЬСЯ, 
А ПОРОЙ И С КОММУНАЛЬЩИКАМИ

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

В июле мы уже поднимали тему коммунальной борьбы за 
сысертскую новостройку по адресу ул. Орджоникидзе, 6 Б. 
Управляющая компания «Асти», в активе которой эта пятиэтаж$
ка сегодня – единственная, не хочет расставаться со своими пол$
номочиями. А известная многим горожанам «Сысертская соб$
ственность» — единственный участник аукциона, проведенного 
администрацией СГО в мае 2016, не может добиться, чтобы все 
жители дома заключили с ней договоры на управление. 

желая разбираться. 
На очередном собрании 

жильцов, которое состоялось 5 
ноября, активисты постарались 
разъяснить жильцам сложив�
шуюся ситуацию. С. В. Золотко 
в интересах собственников об�
ратился в арбитражный суд 
Свердловской области. 15 ноя�
бря должно состояться второе 
слушание (первое перенесли – от 
лица «Сысертской собственности 
в зал судебных заседаний никто 
не явился). Суть иска – отмена 
результатов проведения конкур�
са по отбору УК. Если дело будет 
выиграно, то на Орджоникидзе, 
6 Б появится собственное ТСЖ. 
Если суд признает решение май�
ских торгов правомерным, не�
смотря на нарушения сроков 
заключения договора, протест 
собственников и наличие про�
токола собрания, то жильцы бу�
дут снова оспаривать решение. 
Пускать это дело на самотек они 
не намерены.

Мария Сорокина.
Фото из архива редакции.

Погода первой половины ноября проверяет уральцев на вынос$
ливость. Еще на прошлой неделе Сысерть заваливало снегом, а на 
этой наступили 30$градусные морозы. К сожалению, за скоростью 
смены атмосферных явлений не успевают коммунальщики. 

Для большинства из нас уже 
стало привычным, что зимой во 
дворах многоквартирных домов 
месиво из снега и грязи утрамбо�
вывается в валы, а парковочные 
места видны только по следам от 
машин. Так, последствия снего�
пада прошлой среды некоторые 
управляющие компании до сих 
пор не устранили. В микрорайо�
не Новый жители 22�го дома про�
топтали тропки от подъездов, в 
течение недели дворник управ�
ляющей компании «Мастер�
ЖКХ» расчистил лишь меньшую 
часть тротуаров вокруг здания. 
О подъездных путях и парковке 
не стоит и говорить. 

Однако такая картина 
скорее исключение из пра�
вил. Управляющая компания 
«Каменный цветок» обслуживает 
шесть домов. По словам директо�
ра организации В. В. Ковальчука, 
за каждым объектом закреплен 
свой дворник, которые оператив�
но выходят на очистку придомо�
вой территории в случае снего�
пада. Владимир Владимирович 
пояснил, что уборку подъездных 
путей техникой компания не про�
водит, так как эта услуга доволь�
но дорогостоящая и не заложена 
в тариф для жителей. Если на оче�
редном собрании собственников 

люди решат, что механизирован�
ная уборка необходима и будут 
готовы дополнительно за нее до�
плачивать, то управляющая ком�
пания будет ее проводить. 

В управлении компании 
«ЖКХ «Сысерть» находится 
57 домов, расчищают площад�
ки перед подъездами, тротуары 
на этой территории 18 дворни�
ков. Такое количество рабочих 
вполне справляется с уборкой 
снега в течение дня, в случае 
сильных осадков � нескольких 
дней. Руководитель компании 
Н. В. Гетманец подтвердила, 
что в тариф на коммунальные 
услуги для жителей не заложе�
на механизированная очистка 
придомовых территорий, но все 
же в организации прибегают к 
услугам небольших тракторов в 
закрытых дворах. Вводить же до�
полнительную графу в квитанцию 
Наталья Владимировна считает 
несправедливым для некоторых 
многоквартирников. К примеру, 
в микрорайоне Новый по дворо�
вой территории домов NN18, 19, 
23 проезжает половина жителей 
Сысерти, которые возят детей 
в садики и школу. Почему тогда 
платить за уборку снега, получа�
ется общей дороги, должны толь�
ко местные жители?

Руководитель компании 
«Сысертская собственность» И. 
Ю. Григорьева отказалась на�
звать количество дворников, 
закрепленных в штате организа�
ции. Ирина Юрьевна пояснила, 
что их количество соответству�
ет нормативу. На официальном 
сайте государственной инфор�
мационной системы ЖКХ пред�
ставлены сведения о 37 домах, 
которые находятся в управлении 
данной организации. По словам 
руководителя, в течение суток 
после снегопада были почищены 
площадки перед подъездами и 
тротуары, также с помощью спе�
циализированной техники убран 
снег с внутридворовых проездов, 
он не вывезен, а сложен в кучи 
на территориях. Также руково�
дитель управляющей компании 

не стала пояснять, как эти услуги 
оплачиваются жителями.

Чтобы понять, насколько 
действия обслуживающих орга�
низаций соответствуют законо�
дательству, нужно обратиться к 
нормативным актам. Правила и 
нормы технической эксплуата�
ции жилищного фонда закрепле�
ны в постановлении Госстроя 
РФ N170 от 27.09.2003 года. Где 
указано, что управляющие ком�
пании должны расчищать снег с 
площадок, садов, дворов, дорог, 
тротуаров, дворовых и внутрик�
вартальных проездов террито�
рий. Места, недопустимые для 
уборочных машин, должны рас�
чищаться вручную до начала 
работы техники. Периодичность 
уборки тротуаров определяется 
в зависимости от интенсивности 

движения пешеходов, однако эти 
работы должны быть закончены 
не позднее 12 часов с момента 
окончания снегопада. В последо�
вательности уборки придомовых 
территорий прописана не только 
расчистка от снега, а в случае го�
лоледа � и посыпка песком.

Из правил понятно, что управ�
ляющие компании должны уби�
рать снег с тротуаров, а также 
внутридворовых проездов, мест 
парковок. На выбор организации 
они могут это делать с привлече�
нием спецтехники или вручную. 
А вот вывозить снег из дворов 
правила коммунальщиков не 
обязывают, он может складиро�
ваться на газонах и свободных 
территориях. 

Если двор из года в год пре�
вращается в утрамбованные 
кучи снега, пора действовать 
жителям дома. Претензию о том, 
что управляющая компания пло�
хо расчищает двор для начала 
нужно написать в саму органи�
зацию. В случае бездействия на 
местах с жалобой нужно обра�
щаться в департамент государ�
ственного жилищного и строи�
тельного надзора Свердловской 
области (http://nadzor.midural.
ru/). Именно данная госструк�
тура выдает лицензии обслужи�
вающим организациям и вправе 
их отозвать у недобросовестных 
компаний.

Елена Семенова. 
Фото автора.
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Писали о Шекспире, лампочках и космосе
Подведены итоги Всероссийского конкурса сочинений, про�

ходившего в сентябре 2016 года. Цель – возрождение тради�
ции написания сочинения как самостоятельной творческой 
работы.

Конкурс проводился в два этапа: региональный и федеральный. 
В региональном этапе принимали участие 425 образовательных 
организаций, было представлено 1850 работ.

От Сысертского городского округа направлено более 60 сочи"
нений, написанных учениками 4"11 классов. Тематических направ"
лений в этом году было пять: юбилейные даты писателей региона, 
культурное наследие Шекспира, русская литература в отечествен"
ном кинематографе, а также история электричества и космос. 

Победителями регионального этапа стали шесть школьников из 
Сысертского округа: Диана Кутенева и Кира Ваулина из школы N5 
п. Большой Исток, Дарья Тарзьян и Илья Донской из школы N15 г. 
Сысерть, Маргарита Голубева и Елизавета Фоминых из школы N 
3 п. Двуреченск.

Победители получат дипломы, а педагоги, подготовившие их, 
соответствующие сертификаты.

Награды за тематические уроки
До 10 сентября школы из всех субъектов Российской 

Федерации подавали заявки на участие во Всероссийском 
смотре�конкурсе на лучшую организацию событий, приуро�
ченных к государственным праздникам.

На конкурс поступило более 250 работ. Среди них – тематиче"
ские уроки, классные часы, деловые игры и конкурсы. Оценка ра"
бот и определение победителей состоялись с 11 по 20 сентября. 

Среди победителей Всероссийского смотра"конкурса оказа"
лись педагоги из нашего округа. В номинации «Вместе навсегда!», 
посвященной Дню воссоединения Крыма с Россией (18 марта), по"
бедили 11 школ из 9 регионов России, в том числе заместитель ди"
ректора школы N10 д. Большое Седельниково Наталья Борисовна 
Черноскутова. В номинации «Моя любимая Россия», посвящен"
ной Дню России (12 июня), в число победителей попала учитель 
истории и обществознания школы N3 п. Двуреченск Варвара 
Анатольевна Ющенко. В номинации «Основной закон страны», по"
священной дню Конституции Российской Федерации (12 декабря), 
среди лучших оказалась учитель истории школы N8 с. Кашино 
Наталья Владимировна Гончарук. Все участники конкурса получи"
ли сертификаты, а победители – дипломы и призы.

Организатором выступило Министерство образования и 
науки Российской Федерации. На сайте infoexp.ru размещены 
списки победителей, сборник материалов участников и другая 
информация. 

Р. Бузуева, 
и. о. директора организационно-методического центра.

Нянечки снова станут звездами
Труд помощника воспитателя, как правило, незаметен, но 

крайне необходим. Без них работать педагогам было бы намно"
го сложнее. Группа, где помощник воспитателя неравнодушен к 
своему труду – счастливая группа. Счастливы и педагоги, когда 
рядом с ними трудится ответственный, творческий, заботливый, 
артистичный, элегантный, трудолюбивый помощник. Все эти каче"
ства и стали названиями номинаций в профессиональном конкур"
се «Моя прекрасная няня», который проходил два года назад, а 
нынче состоится во второй раз.

В первом конкурсе участие приняли младшие воспитатели из 
шести детских садов.  Задания для них были разнообразными. 
Например, составить праздничную открытку или продемонстриро"
вать знание санитарных правил, показать свою привычную рабо"
чую одежду – фартук и даже продемонстрировать кулинарные и 
актерские таланты. Лучшей няней стала Рамиля Шамселбаяновна 
Хасанова из детского сада N13 п. Октябрьский. 

Кто же станет звездой на этот раз, узнаем 16 декабря в ак"
товом зале администрации, где и пройдет конкурс «Моя прекрас"
ная няня». На данный момент зарегистрировались три участницы. 
Приглашаем проявить себя всех желающих. Узнать более подроб"
ную  информацию можно в райкоме профсоюза.

Е. Черепанова, 
председатель райкома профсоюза работников образования.

КОНКУРСЫ

Научат фотографировать в «Фокусе»
Центр внешкольной работы приглашает детей и моло�

дежь в возрасте от 9 до 18 лет в новый кружок «Фокус». 

Фотограф и коллекционер исторических снимков Сергей 
Емельянов научит ребят фотографировать, передавать свои 
чувства и мысли с помощью изобразительных средств, рас"
скажет историю фотодела в Сысерти и даже научит делать 
правильное селфи. Воспитанники объединения смогут по"
пробовать себя не только в роли фотохудожников, но еще 
и в роли фотокраеведов, режиссеров"постановщиков и даже 
моделей. Занятия бесплатные. 

Справки по телефону 8"9000"450"785.
М. Сорокина.

Увидели рождение фарфоровых чудес

Профессия: логопед
Каждый год 14 ноября во всем мире отмечают про�

фессиональный праздник – Международный день ло�
гопеда. Россия присоединилась к празднованию этой 
даты, начиная с 2004 года.

Но, к сожалению, немногие 
знают об этом дне, и это совер"
шенно несправедливо. Ведь ло"
гопеды открывают столько воз"
можностей перед людьми. Они 
занимаются не только с малень"
кими детьми, но и с взрослыми 
состоявшимися гражданами.

В Сысертском городском 
округе логопеды работают, в 
основном, в школах, детских са"
дах, центрах, некоторые откры"
вают частную практику. Всех их 
объединяет одна цель – борьба с 
нарушениями речи: отсутствием 
либо недоразвитием произно"
шения, проблемами с тембром, 
темпом произносимой речи, раз"
личными отклонениями, появив"
шимися в результате патологий 
нервной системы и так далее.

Логопед – это педагог, соче"
тающий в себе навыки актера, 
музыканта, психолога, дизайне"
ра и многие другие. И, конечно 
же, это человек, любящий детей. 
Есть и трудности, например, пло"
хая посещаемость детского сада 
детьми, которым особенно не"
обходима помощь логопеда, не"
заинтересованность некоторых 
родителей в коррекционным про"
цессе. Но радости дети доставля"
ют больше, чем огорчений, чем 
и вдохновляют на постоянный 
творческий поиск. 

Учитель"логопед старает"
ся удовлетворить потребности 

бурно развивающего"
ся детского мозга, для 
чего ему необходимо 
самому расти интеллек"
туально, нестандартно 
мыслить, искать самые 
эффективные способы 
коррекции речевых не"
достатков, то есть быть 
мастером своего дела, 
а это – большое искус"
ство. Все это приходит 
не сразу, а постепенно. 
В этом я убедилась на 
собственном опыте и 
в процессе общения 
с логопедами нашего 
района. У нас очень 
интересно проходят 
методические встречи. 
В кабинетах друг дру"
га коллеги отмечают 
массу разнообразных пособий, 
таблиц, игр, карточек, большая 
часть которых изготовлена свои"
ми руками, выполнена творчески 
и умело.

Помимо того, что каждый из 
нас гордится своей профессией, 
мы еще и бесконечно влюблены 
в нее, ведь так приятно нести 
пользу детям, видеть на их лицах 
радость от общения. И, нужно 
сказать, что победа над речевы"
ми нарушениями – это заслуга 
не только учителя"логопеда, но 
и воспитателей, родителей, кото"
рые с удовольствием и интересом 

выполняют рекомендации лого"
педа, учатся чему"то новому.

Хочется в этот день поздра"
вить каждого, кто так или ина"
че связан с этой профессией. 
Считаю, что важно в профессии 
учителя"логопеда уважать себя 
и других, стремиться вперед, 
творить и не останавливаться 
на достигнутом. А каждый свой 
день начинать с нашего главного 
артикуляционного упражнения 
– «Улыбка»!

Екатерина Саляева, 
учитель-логопед детсада N29, 

п. Бобровский.

Большинство екатеринбурж�
цев, наверняка, приобретали 
себе или близким красивые 
фарфоровые наборы тарело�
чек и кружечек, но мало кто 
бывал на самом производстве 
и видел, как создают эти произ�
ведения искусства. 

В Сысерти есть свой собствен"
ный фарфоровый завод, который 
знаменит на весь Урал. Здесь из"
готавливают декоративные дета"
ли церковных иконостасов, в том 
числе для зарубежных храмов. 
Также на этом заводе произво"
дят разные виды фарфоровой по"
суды – тарелки, чашки, сервизы, 
статуэтки.

21 октября наш класс побывал 
на этом уникальном заводе. Мы 
вместе с классным руководите"
лем отправились в путешествие 
к тайнам фарфорового производ"
ства. Экскурсия длилась около 
часа, за это время мы посетили 
формовочный цех, цех обжига 
и творческий цех художествен"
ного фарфора, где 
обычные заготов"
ки приобретают 
законченный вид. 
А еще мы зашли 
в фирменный ма"
газинчик, где про"
даются готовые 
изделия.

Встречал нас 
экскурсовод, ко"
торый поведал об 
истории завода, о 
сложном процессе 
изготовления посу"
ды, особенностях 
работы мастеров. 

После экскурсии профессиональ"
ный художник завода провел 
мастер"класс по оформлению 
чашки деколью (переводная кар"
тинка) и росписи тарелочки. 

Казалось бы, что сложного, 
взял наклейку и прилепил? А не 
тут"то было! Сначала ее надо 
намочить в воде, а потом акку"
ратно «перевести» на чашку, не 

повредив и не порвав, осторожно 
прогладить тряпочкой. Потом ху"
дожница предложила порисовать 
на блюдечке. Как завороженные, 
мы смотрели, как в умелых руках 
из пары простых мазков расцве"
тает чудо! Нам осталось только 
дорисовать иголочки на еловых 
веточках. Все, что мы сделали 
своими руками, забирали с со"

бой на память.
В общем, экскурсия 

прошла на ура! Мне 
было интересно позна"
комиться с таким про"
изводством, узнать об 
истории завода, посмо"
треть процесс рождения 
фарфоровых шедевров 
и даже сделать что"то 
самой. Мы получили 
массу впечатлений от 
этой поездки.

Даша Горобченко, 
ученица 4 класса 

школы N11, п. Б. Исток.
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Спальный район или самостоятельный город?
Сысерть в народе негласно прозвали не только 

«уральской рублевкой», но и спальным районом Ека-
теринбурга. Близость к мегаполису позволяет мест-
ным жителям безболезненно преодолевать расстояние 
между городами в стремлении зарабатывать больше. 
Какой процент населения ездит на работу за 40 км, а 
сколько трудится на местах, а также как складывается 

ситуация на рынке труда, мы попытались выяснить. 

Ежедневные поездки

К сожалению, государствен�
ные структуры не ведут учет 
местных жителей, трудящихся в 
Екатеринбурге. Да и тех, кто пе�
реехал в Сысерть жить, а рабо�
тать продолжает в большом горо�
де, тоже никто не пересчитывает. 
Чтобы составить представление 
о рынке труда, мы провели опрос 
в группе газеты «Маяк» социаль�
ной сети, в нем приняли участие 
130 человек. Большинство из 
респондентов (46%) официаль�
но трудоустроены в Сысерти и 
районе, еще 7,5% в родных на�
селенных пунктах получают до�
ход неофициально, 24% учатся в 
школах, колледжах, вузах. Ездят 
на работу в Екатеринбург 13% из 
опрошенных, почти 7% нигде не 
работают и не состоят на учете в 
центре занятости, и только 1,5% 
безработных получают пособие 
и ищут новое место трудоустрой�
ства официально. Конечно, мы 
не претендуем на объективность 
полученных цифр, возможно, 
проценты в официальной стати�
стике распределились бы иначе. 

Алексей Кудрявцев корен�
ной житель Сысерти. Однако 
на работу он ежедневно ездит 

в Екатеринбург. В род�
ном городе подраба�
тывал во время уче�
бы в техникуме, как 
окончил его, пришлось 
выбирать: работать 
по специальности, но 
за копейки или брать�
ся за нелюбимое 
дело. Молодой чело�
век выбрал третье, в 
Екатеринбурге он за�
нимается разработкой 
радиоэлектроники, как и мечтал, 
хорошо зарабатывает.

– В Сысерти очень сложно най�
ти работу по моей специальности, 
а если что�то подходящее и встре�
тится, то зарплата маленькая. На 
работу езжу на своей машине, 
затраты на дорогу не глобальные, 
но часть доходов съедают, – рас�
сказывает Алексей.– Человек 10 
из моих знакомых работают, как 
и я, в мегаполисе.

Убедиться в том, что некото�
рый процент жителей выбирает 
для себя работу в Екатеринбурге, 
а проживание за его пределами, 
не сложно. Стоит лишь зайти на 
сайт по поиску попутчиков и ста�
нет понятно, что ежедневно де�
сятки машин курсируют по данно�
му маршруту. 

Временно 
невостребованные

По данным центра занятости, 
численность безработных по 
сравнению с январем текущего 
года снизилась с 1,3 % до 0,97% 
от общего числа трудоспособно�
го населения. На конец октября 
на учете в Сысертском центре 
занятости состояло 350 человек. 
Хотя в ближайшее время эта 
цифра значительно возрастет: в 
двух организациях района прохо�
дит процедура банкротства (ЗАО 
«Завод элементов трубопрово�
дов» и АО «Племенной птицевод�
ческий завод «Свердловский»). 
К концу года планируется высво�
бождение 252 человек. 

А сколько таких, кто нигде не 

числится! Вернемся к нашему 
опросу. Один из безработных, 
которые официально не зареги�
стрированы в этом статусе, трид�
цатилетний Иван Копылов. 

– Постоянно ищу работу, но 
трудно найти подходящую, куда 
мог бы устроиться и задержаться 
там длительное время, – делит�
ся он. – Если и нахожу какой�то 
вариант, то от людей узнаю, что 
зарплату задерживают месяца�
ми, или работодатель не может 
купить нужный инструмент, с 
которым быстрее и легче вы�
полнять поставленные задачи. 
Попробовал свои силы во многих 
сферах, от заводов до строек, 
везде одно и тоже. Последнее 
место работы – инсталлятор у 
одного из операторов связи. 

Ушел, так как задержали зарпла�
ту на три месяца, после увольне�
ния ждал еще два месяца, чтобы 
получить заработанные деньги.

Временно невостребован�
ными в Сысерти и районе ста�
ли люди следующих профессий: 
торговый агент, администратор, 
бортпроводник, бухгалтер, а так�
же главный бухгалтер, водитель 
автомобиля, инженер и главный 
инженер, горничная, грузчик, 
руководитель, менеджер, кла�
довщик, кассир, младший воспи�
татель, начальник (участка, от�
деления), продавец�консультант, 
специалист, сторож. Наибольшее 
количество безработных в воз�
расте от 30 до 45 лет.

Переезжать 
или обучаться?

Большинство людей не готовы 
к длительным поездкам в офис 
или вовсе смене места житель�
ства в связи потерей работы, они 
предпочитают трудиться там, где 
проживают. 

На сегодняшний день в Сысерти 
требуются подсобные рабочие, 
продавцы�консультанты, кухон�
ные рабочие, электросварщики, 
уборщики, наждачники, слесари, 
инструкторы, медсестры, специа�
листы. Всего открыто 395 вакан�
сий. По некоторым из названных 
специальностей в центре занято�
сти проводят обучение, в этом 
году впервые безработные прош�
ли курсы по профессии «мон�
тажник окон», а также «сметное 
дело». 

Елена Семенова.

 РАЗЪЯСНЯЕТ СПЕЦИАЛИСТ

Увеличат ли пенсию?
С. И. Емельянов всю жизнь проработал на 

Уралгидромаше. Начинал в механосборочном цехе, 
затем в 1975 году был переведен электросварщиком. 
По вредному стажу досрочно вышел на пенсию в 
1993 году. Ничего Сергея Ивановича не беспокоило, 
но в этом году в предвыборной газете «Домовой» 
партии «Справедливая Россия» он прочитал, что, 
как и сотни других пенсионеров, имеет право на 
повышение пенсии. Автор статьи Георгий Малышев 
утверждал, что 28 декабря 2013 года в федеральный 
закон «О страховых пенсиях» внесены изменения. 
«И теперь при выходе на пенсию по списку N2 пен6
сия возросла». Прокомментировать данную ситуа6
цию мы попросили заместителя начальника управ6
ления пенсионного фонда по Сысертскому району, 
начальника отдела назначения, перерасчета и вы6
платы пенсий Т. С. МИРОНОВУ:

– В соответствии с федеральным законом 
Российской Федерации от 28.12.2013 N400�ФЗ «О 
страховых пенсиях» с 1 января 2015 года размер 
страховой пенсии определяется исходя из индивиду�
ального пенсионного коэффициента (баллов).

Гражданам, которым пенсия назначена до 1 января 
2015 года, расчет размера страховой части пенсии по 
старости исчисляется по нормам законодательства, 
действовавшего по состоянию на 31 декабря 2014 
года. То есть, исходя из стажа работы до 1 января 
2002 года; коэффициента заработной платы до этого 
периода; суммы валоризации (повышение пенсион�
ных прав) за советский стаж до 1 января 1991 года; 
суммы страховых взносов за период с 1 января 2002 
года по 31 декабря 2014 года.

При определении размера пенсии стаж работы до 1 
января 2002 года учитывается в виде стажевого коэф�
фициента. Его величина может быть от 0,55 до 0,75. 

Для лиц, трудившихся на подземных работах, во 
вредных условиях и в горячих цехах (по Списку N 1), 
или в тяжелых условиях труда (по Списку N 2), величи�
на стажевого коэффициента может определяться из 
стажа работы по Спискам N1,2. 

Согласно правилам исчисления периодов работы, 
дающей право на досрочное назначение трудовой 
пенсии по старости в соответствии со статьями 27 и 
28 федерального закона «О трудовых пенсиях в РФ», 
утвержденным постановлением правительства РФ от 
11.07.2002 N516, к периодам работы по Списку N2 мо�
гут быть просуммированы периоды работы по Списку 
N1. Соответственно, при определении на 1 января 
2002 года величины стажевого коэффициента из про�
должительности стажа в него включаются периоды 
работы по обоим Спискам.

Для перерасчета размера пенсии, исходя из про�
должительности стажа по Спискам, необходимо со�
блюдение определенных условий. К их числу относят�
ся: наличие на 1 января 2002 года продолжительности 
общего трудового стажа для женщин – 20 лет, для муж�
чин � 25 лет; достижение застрахованным лицом воз�
раста, при котором возможно назначение досрочной 
пенсии по старости по Списку N2; наличие на 1 янва�
ря 2002 года стажа работы по Списку N2 (с учетом 
продолжительности стажа по Списку N1) требуемой 
продолжительности, исходя из возраста гражданина 
на дату перерасчета. Наличие данных условий у граж�
данина определяется в каждом конкретном случае с 
учетом документов. 

Возможность перерасчета размера пенсии в свя�
зи с определением стажевого коэффициента из про�
должительности стажа работы по Списку N2 с учетом 
Списка N1 была предусмотрена законодательством, 
действовавшим и до 1 января 2015 года, и осущест�
влялась территориальными органами Пенсионного 
фонда РФ Свердловской области.

Для уточнения исчисления размера пенсии из 
продолжительности стажа работы по Спискам N 1, 
2 застрахованные лица, у которых имеются выше�
приведенные условия, могут обращаться в управле�
ние пенсионного фонда РФ Свердловской области в 
Сысертском районе по телефону «Горячей линии» 
– 7637696, а также лично по адресу: Сысерть, ул. 
Коммуны, д. 266А, 3 этаж, 315 кабинет, в будни с 
8600 до 17600, перерыв с 12600 до 13600. 

Подготовила 
Елена Семенова. 

Прием ведет ведущий специалист Е. С. ПашковаПрием ведет ведущий специалист Е. С. Пашкова

Госдума приняла закон 
о единовременной выплате пенсионерам

Москва. 11 ноября. INTERFAX.RU — Госдума в 
пятницу приняла в третьем, окончательном, чте6
нии закон о единовременной выплате 5 тыс. рублей 
пенсионерам.

Закон, инициирован�
ный правительством РФ, 
предусматривает выпла�
ту в январе 2017 года 
лицам, постоянно про�
живающим на террито�
рии РФ и являющимся по 
состоянию на 31 декабря 
2016 года получателями 
пенсий, выплачиваемых 
Пенсионным фондом 
РФ.

Единовременную выплату получат те, кто по состо�
янию на 31 декабря этого года успел оформить пен�
сию и получил ее хотя бы один раз.

В ходе рассмотрения Дума дополнила эту инициа�
тиву поправкой, предусматривающей выплату 5 ты�
сяч рублей и лицам, проходившим военную службу 
в органах внутренних дел, государственной противо�
пожарной службы, в органах по контролю за оборо�
том наркотических средств и психотропных веществ, 
учреждениях и органах уголовно�исполнительной 
системы Федеральной службы, войск Национальной 
гвардии РФ и их семей.

Единовременная выплата будет производиться 
территориальными органами Пенсионного фонда на 
основании документов, имеющихся в их распоряже�
нии. Порядок единовременной выплаты устанавлива�
ется Минтрудом России.

Закон о единовременной выплате 5 тыс. рублей 
не коснется российских пенсионеров, проживающих 
на территории Приднестровья, Белоруссии и других 
стран, заявил глава комитета Госдумы по труду, соци�
альной политике и делам ветеранов Ярослав Нилов.

Он также отметил второй нюанс: «Когда в 2017 
году будут в очередной раз индексировать пенсии, 
эта сумма учитываться не будет, таким образом, бу�
дут индексировать не полностью проиндексированные 
пенсии». /mail.ru
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Особое внимание - психическому здоровью
15 НОЯБРЯ - ДЕНЬ ПРИЗЫВНИКА

В преддверии праздника я решила побывать в Сысертском военном комиссариате. Мой визит 
пришелся на среду, в этот день недели проходит заседание комиссии по призыву новобранцев в 

ряды вооруженных сил России.

нередко. В этот день четверо 
юношей из 15 получили такое 
заключение комиссии, в февра�
ле им выдадут военные билеты 
с записью об ограниченной или 
полной негодности к воинской 
службе на руки. По словам А. В. 
Яковлева, здоровье у будущих 
солдат хуже не стало, а вот тре�
бования к их отбору существен�
но возросли. Особое внимание 
уделяется психическому здоро�
вью будущих защитников, ведь 
им предстоит коллективное про�
живание, да и оружие доверять 
можно далеко не каждому. Также 
юноши проходят тестирование на 
профпригодность, по его резуль�
татам будет определено, в какой 
род войск солдаты попадут. 

У всех, кто получил отсрочку 
по учебе, военком 
узнал об успехах 
в постижении нау�
ки. И это не празд�
ное любопытство. 
Во�первых, для 
того, чтобы прой�
ти службу после 
завершения тех�
никума или инсти�
тута, нужно предо�
ставлять два раз 
в год справки, 
подтверждающие, 
что гражданин 
обучается. Во�
вторых, сейчас 
высокий уровень 
вооружения в ар�
мии. Александру 
Валентиновичу 

Юноши в коридоре военко�
мата немного волнуются, но 
все равно охотно здороваются, 
подсказывают кабинет, где со�
берется комиссия. В просторном 
помещении за столами, расстав�
ленными буквой «п», уже разме�
стились представители полиции, 
центра занятости, управления 
образования и комитета солдат�
ских матерей. Обычно председа�
телем призывной комиссии яв�
ляется глава городского округа, 
в этот раз ее возглавила испол�
няющая обязанности главы Н. В. 
Кузнецова. Заместитель предсе�
дателя – начальник отдела воен�
ного комиссариата Свердловской 
области по Сысертскому району 
А. В. Яковлев.

Входит первый юноша, он 

заметно смущен, ведь на него 
смотрят почти два десятка глаз. 
Александр Валентинович тут 
же отправляет его обратно в 
коридор, молодой человек не 
выучил принятую форму обра�
щения (уже с порога военкомата 
будущих солдат пытаются при�
звать к дисциплине и воинскому 
распорядку). 

Следующий молодой человек 
докладывает по форме, члены 
комиссии уточняют, что у него 
со здоровьем. По заключению 
медиков он не годен к службе в 
армии � от волнения юноша не 
смог поддержать беседу и за�
был, какой праздник отмечают в 
России 23 февраля. 

К сожалению, списывают 
ребят по состоянию здоровья 

хотелось бы, чтобы год службы 
для ребят прошел не напрасно, а 
они укрепили свои знания в граж�
данской специальности, приобре�
ли практические навыки. Стране 
нужны образованные, достойные 
граждане, хорошие специалисты.

На комиссию приехал и жи�
тель Сысертского городского 
округа, которого сотрудники во�
енкомата вызывали неоднократ�
но через маму, куратора группы, 
в которой он учится. Молодой 
человек ко всем приглашениям 
отнесся равнодушно, да и справ�
ку из техникума поленился пре�
доставить. Совет представите�
лей различных ведомств решил 
уклониста наказать, ему вынес�
ли решение о призыве в армию. 
Однако если справка вовремя 
появится в военкомате, он про�
должит обучение.

Этот пример, конечно, пока�
зательный. Но есть уклонисты, 
которые прячутся от призыва 
годами. К их поиску подключены 
отдел полиции, администрации 
сельских поселений, сотрудники 
военкомата. Представители ве�
домств находят все новые спо�
собы общения с такими гражда�
нами. Недавний рейд в Большом 
Истоке ранним утром позволил 
выявить сразу шесть ребят давно 
скрывающихся от службы. Мама 
одного из них появлению военко�
ма в дверях даже обрадовалась, 
признав, что ее ребенку не хва�
тает дисциплины и ответственно�
сти, возможно в армии его этому 
научат. 

Сысертчанин Иван Козырев 
единственный  из всех в этот 
день явился в военный комисса�
риат с настроем пойти служить в 

вооруженные силы РФ. Парень 
решил сначала выполнить воин�
ский долг, а затем уже продол�
жить обучение. После заседания 
ему выдали повестку, обозна�
чили день, в который он должен 
явиться в военкомат для отправ�
ки в областной сборный пункт в 
Егоршино. 

Комиссия завершила на этом 
свою работу, представители 
различных ведомств соберутся 
вновь через неделю. 

В этот день решение было 
принято по 15 юношам, трое из 
них жители Арамили. Обычно за 
одно заседание члены комиссии 
успевают рассмотреть дела по�
рядка 30�40 юношей, видимо, на 
явку повлияла погода.

Призывная кампания прод�
лится до 31 декабря, за ее пе�
риод с территории Сысертского 
района должны уйти служить 101 
человек. Эта цифра практически 
не меняется из года в год. На 
сегодняшний день вынесено ре�
шение на призыв 60 юношам, в 
войска отправлены 34 бойца. 

Наши защитники попада�
ют в различные роды войск. 
Буквально на днях трое ребят из 
Сысертского района отправлены 
служить в ряды морской пехоты 
в Калининград. Пожелаем всем 
солдатам удачи.

В день призывника тради�
ционно в школах и техникумах 
проходят встречи с сотрудни�
ками военкоматов, военными,  
действующими и в отставке, 
которые рассказывают буду�
щим защитникам Родины об 
особенностях службы. 

Елена Семенова.
Фото автора.

Вся история района – в школьных музеях
10 ноября прошел семинар для руководителей школьных музе�

ев. Это очередное мероприятие, которое проходит дважды в год 
– в апреле и ноябре. Впервые обучение состоялось на базе сразу 
двух учреждений – центра внешкольной работы и сысертского 
краеведческого музея. 

Педагогов посвятили в  тонко�
сти организационно�выставочной 
работы, показали на практике, 
как должна быть представлена 
экспозиция и дали методические 

рекомендации по подготовке к 
конкурсам. По итогам обучения 
руководители получили образо�
вательные сертификаты.

� Основная задача семинара, 

конечно, поддержание боевого 
духа у педагогов, которые за�
нимаются этим нелегким делом 
– музейной работой, � говорит 
методист по краеведению ЦВР 
Александр Савичев. – Во мно�
гих населенных пунктах школь�
ные музеи выполняют роль 
краеведческих. Там хранятся 
уникальные экспонаты из исто�
рии Сысертского района. Все 

музейщики занимаются очень 
важным делом, и наша задача 
сегодня – оказывать им всесто�
роннюю методическую поддерж�
ку, а также возобновить работу 
с краеведческим активом, чтобы 
прививать школьникам любовь к 
изучению родного края. 

Сегодня в Сысертском райо�
не функционирует 15 школьных 
музеев (один из них находится 
в детском доме с. Новоипатово).  
История районных «хранилищ па�
мяти» длится с 80�х годов прошло�
го века. В последнее десятилетие 
лучшими из них становятся музеи 
школ N5 (пос. Большой Исток, ру�
ководитель Наталья Георгиевна 
Иванова) и N7 (с. Патруши, руко�
водитель Валентина Тимофеевна 
Голубева). В течение нескольких 

лет они входили в десятку лучших 
школьных музеев Свердловской 
области. Полноправными лиде�
рами также считаются музеи 
школ N8 (с. Кашино, руководи�
тель Екатерина Анатольевна 
Турыгина) и N19 (с. Новоипатово, 
под руководством Александра 
Андреевича Юдина). 

В ближайших планах музей�
щиков общеобразовательных 
учреждений – уделить внима�
ние теме многонациональности 
Урала и создать или обновить 
экспозиции, связанные с на�
родным прошлым или русским 
бытом. 

Мария Сорокина.
На снимках: участники 

семинара.
Фото автора.
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Студенты Бобровского филиала в октябре приняли 
участие в городском конкурсе социальной рекламы 
«Здоровый выбор» среди студентов университетов и 
колледжей. В этом году за победу боролись 155 учащих$
ся, представивших свои плакаты на актуальную тему 
здорового образа жизни.
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Ноябрьские пожары 
В связи с приходом холодов жители Сысертского района 

активно пользуются электронагревательными приборами. 
Причем, нередко используют обогреватели не заводского из$
готовления, представляющие собой серьезную опасность не 
только для сохранности жилища, но и для жизни людей.

Важно понимать, что дополнительные бытовые электроприборы 
в разы увеличивают нагрузку на электросеть, которая может при�
вести к короткому замыканию в местах соединения проводов или 
возгоранию ветхих проводов. Среди возможных причин ноябрьских 
пожаров рассматривается и нарушение электробезопасности.

9 ноября в пятом часу утра в пожарную часть сообщили о 
возгорании в с. Новоипатово. На площади 50 кв.м горела крыша 
частного жилого дома по ул. Ленина, 107. В результате пожара 
повреждена внутренняя отделка и надворные постройки. Во вре�
мя тушения был обнаружен труп 75�летнего хозяина. Причина и 
ущерб устанавливаются. 

11 ноября в третьем часу ночи в Арамили произошел пожар на 
складе резинотехнических изделий по ул. Пушкина на площади 600 
кв.м. Обошлось без пострадавших.

В тот же день около полуночи по ул. Луговая, 71 в Сысерти 
огнем повреждена кровля и внутренняя отделка жилого дома. 
Предварительная причина – нарушение правил пожарной 
безопасности. 

В ночь на 13 ноября загорелась двухэтажная баня площадью 
42 кв.м в коллективном саду «Гудок» (в сторону п. Каменка). 
Повреждена крыша и внутренняя отделка.

Необходимо строго соблюдать правила пожарной безопас�
ности в быту и, прежде всего, требования пожарной безопас�
ности при установке и эксплуатации электроприборов. 

 Следует вовремя проводить ревизию электропроводки и за�
мер сопротивления изоляции электропроводов, содержать в ис�
правном состоянии розетки, выключатели, рубильники и другие 
электроприборы. 

 Категорически запрещается подвешивать абажуры на элек�
трических проводах, заклеивать электропроводку обоями, закра�
шивать масляной краской, включать в одну розетку одновременно 
несколько приборов. 

 Уходя из дома, следует выключать бытовую технику, не остав�
лять без присмотра включенные электроприборы, работающие в 
режиме ожидания. Даже поставленный на зарядку аккумулятора 
мобильный телефон и ноутбук могут стать причиной возгорания.

 Не стоит разбирать и ремонтировать электроприборы само�
стоятельно, безопаснее доверить это специалисту.

 И всегда актуально еще одно правило: чтобы уберечь себя 
и своих близких от пожара, следует навсегда отказаться от при�
вычки курить в жилых помещениях, оставлять непотушенную сига�
рету, бросать непотушенные спички и окурки на пол, в мусорное 
ведро или сухую траву. 

Если произошло возгорание, звоните по телефону 01 или 112. 
Постарайтесь как можно быстрее покинуть горящее помещение. 
Не теряйте времени на спасение имущества, главное – спасти 
себя и других, попавших в беду.

А. Клепалов, 
начальник 112 пожарно-спасательной части 

60 ОФПС по Свердловской области.

Наркоман оказал сопротивление
7 ноября сотрудниками уголовного розыска на улице Энгельса в 

Сысерти был остановлен автомобиль «Mersedes�Benz» под управ�
лением 35�летнего местного жителя. При осмотре салона авто�
машины полицейские обнаружили и изъяли полимерный пакет с 
наркотическим веществом. Подозреваемый пытался уничтожить 
улику, оказал сопротивление, в связи с чем сотрудникам полиции 
пришлось применить физическую силу и специальные средства.

Подозреваемого доставили для дальнейшего разбирательства 
в дежурную часть ОВД. Задержанный рассказал оперативникам, 
что данное наркотическое средство он приобрел в Екатеринбурге 
у 24�летнего приятеля. Сбытчик запрещенного вещества тоже был 
задержан и дал признательные показания. В отношении покупате�
ля возбуждено уголовное дело по статье 228 УК РФ (незаконные 
приобретение, хранение, перевозка, изготовление, переработка 
наркотических средств). Ему грозит лишение свободы сроком до 3 
лет. Продавцу может грозить лишение свободы на срок до 8 лет.

Кроме того, водитель «Mersedes�Benz» решением суда при�
знан виновным в нарушении, предусмотренном статьей 19.3 КоАП 
Российской Федерации (неповиновение законному распоряже�
нию должностного лица), за что ему назначено наказание в виде 
штрафа размером 1000 рублей.

Межмуниципальный отдел МВД России «Сысертский» обра�
щается ко всем жителям Сысертского и Арамильского городских 
округов, если вам что�либо известно о фактах незаконного обо�
рота наркотических средств (их употреблении, хранении, сбыте), 
сообщите по телефонам: 02, 8 (34374) 6�83�81 (Сысерть), 3�19�90 
(Арамиль).

Т. Антропова, 
специалист по взаимодействию со СМИ Сысертской полиции.

СТОЛКНУЛИСЬ ОДНОСЕЛЬЧАНЕ

СЛУЖБА-01

НА ДОРОГАХ РАЙОНА

В период с 7 по 13 ноября сотрудниками 
Сысертского отделения ГИБДД было выявлено 
673 административных правонарушения. Среди 
нарушителей – четыре водителя, задержанных 
в нетрезвом состоянии, и пять водителей без 
документов. 

На дорогах произошло 47 аварий без постра�
давших. 13 ноября в 14.30 на выезде из Арамили 
в сторону Андреевки 34�летняя жительница 
п. Октябрьский за рулем автомобиля «Тойота 

Королла» стала виновницей ДТП. Женщина не 
справилась с управлением, допустила выезд на 
полосу встречного движения, где произошло стол�
кновение с автомашиной «ОКА» под управлением 
36�летнего односельчанина. В результате ДТП ав�
томобили получили значительные механические 
повреждения. 

И. Коробицына, инспектор по пропаганде 
ОГИБДД.

Студенты сделали «здоровый выбор»

жюри оставило без наград. Анне 
Бабушкиной в качестве приза 
вручили электронную книгу и ди�
плом второй степени. 

О. Бондарева, педагог-
организатор Бобровского 

филиала УКСАП.

НА СНИМКАХ: среди награж�
денных � Анна Бабушкина (вто�
рая справа); конкурсные работы 
А. Бабушкиной и С. Самойлова.

7 ноября в Уральском госу�
дарственном педагогическом 
университете победители полу�
чили заслуженные награды. На 

церемонии награжде�
ния встретились сту�
денты Екатеринбурга 
и Свердловской обла�

сти, проявившие 
свою гражданскую 
позицию.

Из вось�
ми студентов 
Бобровского фи�
лиала Уральского 
колледжа строи�
тельства, архитек�
туры и предприниматель�
ства, принявших участие 
в конкурсе, в число при�
зеров попала одна. Второе 
место заняла конкурсная 
работа «Вверх или вниз?» 
третьекурсницы Анны 
Бабушкиной. В ее плакате 
отражен момент выбора 
между здоровым образом 
жизни и дурными привыч�
ками. Другие работы, хоть и 
были не менее достойными, 
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ПОЗДРАВЛЯЕМПОЗДРАВЛЯЕМ  
Светлану Вадимовну Светлану Вадимовну ТИТОВУ!ТИТОВУ!

С юбилеем поздравляемС юбилеем поздравляем
И от всей души желаем:И от всей души желаем:
Счастья, радости, добра,Счастья, радости, добра,
Быть веселою всегда.Быть веселою всегда.
Что задумано – исполнить,Что задумано – исполнить,
Жизнь прекрасна – это помнить,Жизнь прекрасна – это помнить,
Улыбаться, долго жить,Улыбаться, долго жить,
Людям радость приносить!Людям радость приносить!

Родные. Родные. 

Откроем мамин сундучок

ПОЗДРАВЛЯЕМ С ЮБИЛЕЕМ ПОЗДРАВЛЯЕМ С ЮБИЛЕЕМ 
Маргариту Анатольевну Маргариту Анатольевну ЧЕРДАНЦЕВУ!ЧЕРДАНЦЕВУ!
Сестренка моя, с днем рождения тебя!Сестренка моя, с днем рождения тебя!

Скажу тебе нежно и ласково я,Скажу тебе нежно и ласково я,
Пусть ангел-хранитель тебя защитит,Пусть ангел-хранитель тебя защитит,

От всех неприятностей, ссор и обид!От всех неприятностей, ссор и обид!
Здоровья, удачи и радостных дней,Здоровья, удачи и радостных дней,

И преданных, верных, надежных друзей.И преданных, верных, надежных друзей.
Тебя я люблю, мы ведь сестры не зря – Тебя я люблю, мы ведь сестры не зря – 

Всегда будем вместе, поверь, ты и я!Всегда будем вместе, поверь, ты и я!
Сестра и племянники.Сестра и племянники.

ЛИКИ КУЛЬТУРЫ

Под таким названием 15 
ноября прошла встреча членов 
клуба «Энергия жизни» в кафе 
«Шоу вкуса», посвященная Дню 
матери. Подобные мероприятия 
в объединении людей пожилого 
возраста проходят ежекварталь%
но, но в этот раз было решено 
нарушить традицию и собраться 
внепланово, ведь все члены клу%
ба тоже чьи%то дочки и мамы. 

Впервые за семь лет суще%
ствования сообщества «Энергия 
жизни» организаторы решили 
провести этнографическую вы%
ставку творческих работ. Она 
дает представление о местной 
истории и традициях, участни%
цы принесли с собой различные 
виды рукоделия, не только свое%
го, но и своих мам, бабушек. 

Начала презентацию работ 
заведующая социальным отде%
лением обслуживания на дому 
центра соцобслуживания, а так%
же руководитель клуба «Энергия 
жизни» Н. С. Гуляева. Надежда 
Сергеевна представила творе%
ния рук подопечных, которые 
по состоянию здоровья не могут 
выходить из дома или не смогли 
присутствовать на мероприя%
тии, но активно занимались и 

занимаются вязанием, 
вышивкой, швейным де%
лом. Это М. Г. Дрягилева, 
Г. Н. Бояршинова, К. К. 
Емельянова, Е. Г. Паркина, 
Т. И. Черноскутова, М. 
Е. Шестерикова, Т. И. 
Косилова. 

Рассказ членов клуба 
о представленных работах 
получился оживленным 
и душевным. Многие при%
несли с собой предметы 
старинного традиционного рус%
ского быта, такие как накомод%
ники, накидки на образа, выши%
тые рушники, шторы на дверные 
проемы, ковры ручной работы. 
В воспоминаниях гости меро%
приятия вернулись в непростые 
годы своего детства и своих ро%
дителей, которые собственными 
руками выращивали лен, ткали 
полотно, отбеливали его на сне%
гу, и только после этого шили 
салфетки, накидки, расшивали 
их различными орнаментами. 

Посетовали члены клуба о том, 
что сейчас многие бесполезно 
проводят время, просиживая ча%
сами у телевизоров, ничего не 
делая своими руками. 

Вечер продолжился празд%
ничным чаепитием, где прозву%
чало множество стихов и песен, 
посвященных главному званию в 
жизни женщины – мама. Члены 
клуба подготовили небольшие 
концертные номера. 

Елена Семенова. 
Фото автора.

РЕКЛАМА
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Все народы хороши – веселятся от души!
Народы, населяющие Урал, 

предстали перед воспитанни�
ками сысертского детского 
сада N3 на прошлой неделе. 
Приуроченный к Дню народно�
го единства праздник прошел 
здесь чуть позже, 10 ноября. 

Со стихотворением на баш�
кирском языке и националь�
ным танцем выступила Маулида 
Махмудова, мама воспитанника 
старшей группы Ильдара. Ярко�
желтый костюм, золотая тесьма 
на черном жилете и меховая шап�
ка – мама с сыном были одеты в 
едином стиле. Башкирский танец 
продемонстрировал хореографи�
ческий коллектив Сысертской 
детской школы искусств.

Заразительно смеялись ре�
бятишки, играя в традиционные 
татарские, удмуртские и русские 
народные игры, дружно пустились 
в пляс под песню «Бурановских 
бабушек». Незнакомые и очень 
любопытные композиции на 
балалайке исполнил музыкант 

Артем Маслов. Не обошлось и 
без русских нарядов, песен и 
танцев, которые маленькие зри�
тели увидели благодаря коллек�
тиву «Спейс». 

В День народного единства 
детей постарались познакомить с 
различными видами творчества 

народов, живущих на Урале. И, 
конечно, у ребят это «многона�
циональное» действо с яркими 
костюмами и веселыми номе�
рами вызвало неподдельный 
интерес. 

Ю. Воротникова.
Фото автора.

8 ноября в детском саду N3 «Золотой ключик» прошел удивитель�
ный спектакль «Приключения Маши в сказочной стране», посвя�
щенный Всероссийскому дню правовой помощи детям. Зрителями и 
активными участниками мероприятия стали воспитанники младшей 
детской группы «Ягодки» под руководством Л. А. Фархутдиновой, а 
также их родители.

Праздник в детском саду – важная составляющая часть педагоги�
ческого, воспитательного процесса. Этот спектакль малыши очень 
ждали, и не случайно. Ребята встретились с девочкой Машей, кото�
рая не любила книжки, а требовала у мамы только планшет. Вместе 
с ней дети  очутились в волшебном мире сказок, помогли румяно�
му Колобку убежать от коварной Лисы, семерым козлятам прогнать 
злого волка, а также разгадали коварные загадки злой Бабы Яги. 
Ребята в игровой форме узнали, в каком случае их правовая сво�
бода ограничивается, а в каком наступает зона ответственности и 
обязанностей.  

С родителями провели игру «Знаем ли мы права ребенка», в ходе 
которой были закреплены знания об основных нормативных доку�
ментах, регламентирующих права  дошкольников.

Спектакль прошел в душевной и теплой атмосфере. Мы выра�
жаем  благодарность нашему заботливому воспитателю Любови 
Алексеевне Фархутдиновой, а также музыкальному руководителю 
Надежде Николаевне Плотниковой за организацию и проведение та�
кого нужного и увлекательного мероприятия.

Т. Комлева, А. Сидорова,
Н. Орёл и другие родители.

Очутились в мире сказок

ДОШКОЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

Рэп – это про жизньРэп – это про жизнь
В душевной и дружеской атмосфере прошла 

немногочисленная рэп�вечеринка в субботу в 
арт�кафе «Шоу вкуса» в Сысерти. Организовать 
мероприятие решили по следам отгремевшего 
за неделю до этого 15�го областного хип�хоп 
фестиваля. И несмотря на то, что на вечерин�
ку собралось чуть больше десяти человек, го�
стям было, что обсудить и чем порадовать друг 
друга. 

Слово взял организатор областного фестиваля 
Константин Репин. Он предложил сесть в круг и по�
делиться мнением о творчестве, представленном 
на большой сцене неделю назад. Среди участников 
встречи был один из конкурсантов, Павел Орлов, 
который не смог попасть в тройку призеров фе�
стиваля, но решил не останавливаться на достиг�
нутом. Сегодня он пришел, чтобы вновь заявить 
о себе как об авторе и исполнителе, чтобы найти 
своего слушателя и наладить контакт с ветерана�
ми сысертского рэп�движения. Встреча стала для 
него возможностью услышать критику и дельные 
советы, а еще – получить шанс записать свои пес�
ни в профессиональной студии звукозаписи. 

На импровизированной сцене кафе выступили 
сами гости. Открыли вечеринку Александр Гребнев 
и Константин Антропов (группа «Аквилон»), ис�
полнившие три своих трека. Одна из композиций, 
скромно признались рэперы, еще совсем новая 
и нуждается в доработке. Вторым вышел Павел 
Орлов с четырьмя песнями, одну из которых он 
представил публике впервые. В текстах звучали 
важные для каждого темы – дружба, любовь, граж�
данская позиция, просто жизнь со всеми ее слож�
ностями и радостями.

Кульминацией вечера стал выход группы 
«Айсберг» (Константин Репин, Иван Чекунов). 
Ребята рассказали, что сейчас активно готовятся к 
выпуску своего нового альбома «Холод и зной», куда 

войдут 13 треков. Часть композиций уже готова, за�
вершить работу планируется весной 2017 года. 

– Рэп�вечеринки в кафе «Шоу вкуса», если они 
станут регулярными и будут собирать больше лю�
бителей этого музыкального направления, – могут 
послужить хорошей репетиционной базой для начи�
нающих исполнителей и стимулом для дальнейше�
го творческого роста и развития, – комментирует 
К. Репин. – Одно дело, когда ты что�то бормочешь 
дома, когда тебя никто не слышит, а другое дело 
– стоять перед зрителями, видеть их реакцию, слы�
шать критику от единомышленников. Думаю, так 
мы сможем значительно поднять уровень мест�
ных рэп�исполнителей, и на следующем фестивале 
Сысерть будет представлена гораздо сильнее, чем 
нынче.

Юлия Воротникова. Фото автора.

Стильные картины своими руками
В воскресенье, 13 ноября, состоялся мастер�класс по рисо�

ванию в технике граттаж от молодежного портала «Форточка» 
и арт�кафе «Шоу вкуса». Провела его преподаватель детской 
школы искусств Людмила Первухина. Техника оказалась не из 
простых, но практически у всех участников в течение занятия 
получилось сделать свою уникальную картину.

В начале мастер�
класса детям и взрос�
лым предложили вы�
брать шаблон рисунка, 
который им хотелось 
бы воспроизвести. 
Некоторые от шабло�
нов отказались и соз�
давали свое собствен�
ное изображение, 
например, портрет 
мамы. Остальные 
изучали новую техни�
ку на основе готовых 
картинок, которые ис�
пользовали как пере�
водку. После разу�
крашивания картона 
цветными мелками его 
покрыли смесью гуаши и туши черного цвета. Для перевода кар�
тинки на лист использовали зубочистки или карандаши, которыми 
продавливали контуры.

На черных листах постепенно рождались цветные шедевры: 
жар�птицы, роботы, машины, цветы и животные. Стилизованные 
контрастные изображения, несомненно, станут отличным украше�
нием любого интерьера и замечательным подарком к празднику.

Ждем любителей творчества на следующем мастер�классе в 
воскресенье, 20 ноября, в 15.00 на том же месте – в арт�кафе 
«Шоу вкуса» (Сысерть, ул. Коммуны, 37, ТЦ «Бажов», 3 этаж). 
Тема занятия – «Зверушки из помпонов». Проведет его педа�
гог центра внешкольной работы Любовь Михайловна Лебедева. 
Предварительная запись не требуется. Стоимость участия – 50 
рублей с человека. 

Юлия Воротникова.  Фото автора. 
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Музыкант, актер и парень хоть куда
В конце октября в Бобровском доме культуры состоялся кон�

церт «Музыка нас связала». Свое творчество дарили молодой и 
талантливый вокалист Богдан Аюпов и студия «Мостовая», кото�
рые с недавнего времени активно гастролируют с концертами по 
Сысертскому району и за его пределами. Вот и на этот раз зри�
тельный зал был полон, люди разных возрастов с удовольствием 
принимали уже полюбившихся артистов. Отличный концерт, ре�
пертуар на любой вкус, сильный вокал – все это по достоинству 
оценили гости. С одним из главных героев этого яркого действа, 
Богданом Аюповым, мы решили познакомиться поближе.

– Богдан, ты так уве�
ренно держался на сцене. 
Помнишь ли свое первое 
выступление? Каковы 
были ощущения тогда? 

– Помню. Я учился во 
втором классе, пел песню 
«Антошка» со своей се�
строй. Ей было четыре года, 
а мне семь. Выступали в 
городе Сарапуле, в зале 
собралось 500 человек. От 
страха даже заревел, но 
это были слезы счастья. 
Когда все стали аплодиро�
вать, именно тогда получил 
первый кайф и понял, что 
сцена – это мое. 

– Ты решил связать 
свою жизнь с музыкой. И 
даже учебное заведение 
выбрал соответствующее. 

– Вообще, начал с ху�
дожественной школы, но 
рисовать не получалось. 
Нравилось играть на гитаре, и 
меня отдали в музыкалку. Затем 
обучался в Свердловском кол�
ледже искусства культуры по 
специальности «Руководитель 
эстрадного инструментального 
ансамбля». Основной инстру�
мент – тромбон, параллельно 
осваивал фортепиано, барабаны, 
гитару, ну и, конечно же, вокал. 

Сейчас полностью посвящаю 
себя творчеству. 

– Слышала, что ты даже 
успел сняться в сериале. Это 
действительно так? 

– Да, участвовал в съем�
ках фантастического сериала 
«Обреченные», где мне доста�
лась главная роль одного из 
братьев, о которых и повествует 
сюжет. Сняли только две серии, 

к сожалению: режиссер и опе�
ратор разошлись во мнениях 
о развитии сюжета. Для меня 
это был первый подобный опыт. 
Участвовать в съемках очень не 
просто, но интересно, а иногда 
даже смешно. Когда не получает�
ся очередной дубль, кто�нибудь 
улыбнется во время серьезной 
сцены – смех на полдня. 

– Как относятся роди�
тели к твоей сценической 
деятельности? 

– Когда как: если дома не по�
могаю, то вообще не одобряют 
(смеется). Просто очень много 
времени уходит на репетиции, а 
еще выездные мероприятия до 
часу ночи и до двух. Я сплю по 
5�6 часов максимум, иногда и 
того меньше. 

– Богдан, не могу не спро�
сить. Наверняка, у тебя мно�
го поклонниц, твое сердце 
свободно? 

– У меня есть девушка. Ее зо�
вут Аделина. Она мне активно 
помогает, а на важных концер�
тах заряжает своей энергией. 

– Можно сказать, что музы�
ка стала неотъемлемой частью 
твоей жизни? 

– Думаю, да. Я еще выступал 
с рок�группой на площадках раз�
ных городов. Мне это нравится, 
это мое. Когда выхожу на сцену, 
и публика начинает аплодировать 
– никаких денег не заменит этот 
адреналин. Только ради этого 
можно заниматься творчеством. 

– Что можешь сказать о 
студии «Мостовая», в которой 
состоишь?

– Мне нравится, очень душев�
ный коллектив, почти как семья. 
Комфортно и приятно работать 
плечом к плечу с такими талант�
ливыми и добрыми людьми.

– Богдан, ты, безусловно, 
известный человек в поселке. 
Изменила ли тебя популяр�
ность? И чувствуешь ли от�
ветственность перед своими 
слушателями? 

– Конечно, с каждым меропри�
ятием понимаю, что люди стано�
вятся все более придирчивыми, 
и им нужно что�то новое, инте�
ресное. Мне нравится доставлять 
своим слушателям положитель�
ные эмоции. Соответствовать 
ожиданиям публики нелегко, но 
стараюсь постоянно модернизи�
ровать что�то в своем творче�
стве и развиваться. 

– То, чем ты занимаешься, 
требует больших эмоциональ�
ных затрат. Как отдыхаешь?

– Никак не отдыхаю. Вообще 
не получается отвлечься, по�
стоянно репетиции. У меня был 

очень большой перерыв – ушел 
работать в «Монетку»: сначала 
грузчиком, был даже заместите�
лем директора, но понял, что все�
таки музыка мне ближе. Думал, 
пойду по карьерной лестнице, 
буду много зарабатывать. Но 
деньги – это не главное. Пришел 
к выводу, что физический труд 
изматывает не меньше, чем твор�
чество, от которого ты получаешь 
еще и массу удовольствия. 

– К чему стремишься? 
– С каждым выступлением 

развиваться профессиональ�
но, повышая уровень своего 
мастерства.  

– Была ли у тебя звезд�
ная болезнь? Как ты с ней 
справился? 

– Переборол ее в 17 лет (сей�
час мне 24). Мне внушили, что я 
супер�круто пою, но это, разуме�
ется, было не так. Участвовал в 
международном конкурсе, стал 
лауреатом, и меня пригласили 
учиться в Москву. Но это было 
сложно финансово, и я остался  
дома. На этом конкурсе увидел 
ребят, которые очень классно 
поют, и понял, что мне до них 
еще расти и расти. 

– Жалеешь, что не получи�
лось остаться в Москве?

–  Нет, не жалею. Дома тоже 
хорошо. Здесь очень много воз�
можностей в плане творчества. 
Не знаю, почему все рвутся в 
Москву. Главное – желание, 
а остальное все постепенно 
приложится.

– Богдан, спасибо, с то�
бой очень приятно общаться. 
Хочется пожелать тебе даль�
нейших успехов. Твори и радуй 
нас своим талантом!

Беседовала Анна Петухова, 
ученица школы N2, 

п. Бобровский. 

В прошлом номере «Маяка» вышел материал «Хэллоуин � без�
обидный праздник?» за подписью О. Летеминой (по материалам 
интернет�сайтов), в котором прозвучала фраза «аннексированного 
Россией Крыма». Приносим свои извинения читателям за употре�
бление неуместного политического термина. Аннексия � это насиль�
ственное присоединение страны или части её к другой стране. Крым 
вошел в состав Российской Федерации после того, как 6 марта 2014 
года на референдуме за воссоединение Крыма с Россией проголо�
совали 96,77 % крымчан и 95,6 % севастопольцев. Таким образом, 
реализовалось существовавшее на протяжении нескольких послед�
них десятилетий стремление крымчан, севастопольцев и россиян к 
воссоединению своей страны и своего народа.

Поправка
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Самбистки уложили соперников на лопатки

Мы не против прогулок по лесу,
мы – за безопасность

Начало на 1 стр.

Письма прокомментировал 
директор ДЮСШ по лыжному 
спорту Евгений Феофилович 
Фрей.

Начну с того, что асфальти�
рованная дорога вдоль пруда, 
которую все привыкли считать 
проезжей частью, таковой не 
является. Это – лыжероллер�
ная трасса числится на балансе 
ДЮСШ с незапамятных времен 
и является государственной 
собственностью Свердловской 
области. 

Покрытие давно требует ре�
конструкции, поэтому летом 
трасса по назначению не исполь�
зуется (реконструкция заплани�
рована на ближайшее будущее). 
А вот зимой она необходима для 
подготовки лыжников. В про�
шлые годы, насколько мне из�
вестно, борьба с транспортом 
была самой насущной пробле�
мой ДЮСШ.  Месяц назад напи�
сал письмо на имя главы округа 
с просьбой оказать содействие 
в перекрытии дорог. Вопрос об�
судили на комиссии, которая 
приняла решение помочь в обе�
спечении безопасности при орга�
низации учебно�тренировочного 
процесса. Снежные кучи появи�
лись после большого снегопада 
на прошлой неделе. Техника, 
занимающаяся вывозом снега 
из города, доставила его к нам. 
Перекрыты все проезды на лыж�
ню со стороны пляжа и со сторо�
ны Верхнесысертской дороги. Не 
тронута дорога до базы отдыха 
«Лебяжье». 

Честно говоря, удивлен, что 
жалобы высказывают любители 
пеших прогулок, которым, ско�
рее всего, транспорт тоже соз�
давал помеху. Лес по�прежнему 
доступен для всех, ходить никто 
не мешает. Никакого труда не 
составляет обойти кучу сбоку. 
Единственное проблемное место 

– это между двумя заборами 
(деревянным и металлическим) 
напротив городского пляжа. Там 
действительно куча стала пре�
градой для пешеходов. Но проход 
уже прочищен. 

Жаль, что люди переживают 
только за самих за себя, никто 
не думает о детях. На данный 
момент в ДЮСШ занимается 
порядка трех сотен лыжников, 
и мы несем ответственность за 
их безопасность во время тре�
нировок. И если не перекроем 
путь автомобилям, тем самым 
мы создадим угрозу для наших 
воспитанников. Люди, наконец, 
должны понять, что лыжная 
трасса – не место для машин. Я 
обеими руками за здоровый об�
раз жизни. Гулять по лесу – это 
здорово. Но всем не угодишь. 
Водителей наше решение тоже 

не устроило, и некоторые все 
же умудряются прикатывать или 
объезжать кучи. В ближайшее 
время для удобства автомоби�
листов планируем прочистить 
места для стоянки перед тупика�
ми, чтобы все желающие могли 
оставить машину и отправиться 
дышать свежим воздухом пеш�
ком или на лыжах. 

Что касается дороги к базе 

«Лебяжье», то на сегодняшний 
день она имеет пересечение 
с лыжероллерной трассой, что 
тоже создает угрозу, несмотря 
на то, что поток транспорта не 
так велик. В планах – обору�
довать что�то наподобие пере�
крестка, который будет привле�
кать внимание водителей, для 
безопасного перехода лыжников 
через дорогу. 

Покататься по лыжне «Спартака» могут все желающие как на 
собственных лыжах, так и на «прокатных». Пункт проката уже от�
крылся и работает пять дней в неделю – со среды по воскресенье, 
с 9 до 17 часов. Стоимость аренды лыжного оборудования первой 
категории (лучшее качество) – 200 рублей за два часа, инвентарь 
второй категории – 150 рублей. При себе иметь залог (деньги или 
документ). Лыжникам�любителям доступны трассы длиной 2,5 км 
(по равнине) и 5 км (со спусками и подъемами). Эти же лыжни 
служат для подготовки спортсменов. 

Подготовила Юлия Воротникова Фото автора.

12 ноября в ДЮСШ «Мастер�
Динамо» прошли соревнования, 
посвященные всероссийскому 
дню самбо. В районных состя�
заниях приняли участие пред�
ставители Сысерти и Щелкуна 
– всего 43 спортсмена 2001�
2004 годов рождения. Среди них 
были и девочки. Самые сильные 

представительницы прекрасной 
половины человечества и когор�
ты сысертских самбисток захоте�
ли попробовать себя в спаррин�
гах с мальчишками. Тренер Игорь 
Демидов разрешил это сделать. 
Мне посчастливилось наблюдать 
схватку между Анастасией Мох 
и Кириллом Бережным. Ребята 

соревновались в категории 60 
килограмм. Настя быстро уло�
жила соперника на лопатки, но 
в соревновании за первое место 
немного уступила. В итоге она 
отвоевала свою серебряную ме�
даль, Кириллу досталась «брон�
за», а «золото» в этой категории 
получил Максим Геращенко. 

Среди участников 
2004 года рождения в 
самой легкой катего�
рии победителем стал 
Алексей Александров. 
А Влад Аслаев (2003 
г.р., категория 42 кг.) в 
схватке с Владимиром 
Петуховым показал 
себя технически подко�
ванным спортсменом. 
Спарринг со своим со�
перником он выиграл 
и обеспечил себе пер�
вое место в группе. 
Тренер Влада, Алексей 
Тихомиров, говорит, что 
на сегодня 13�летний 
самбист – один из самых 
перспективных в сво�
ей возрастной группе. 
Осенью на областных 

соревнованиях он занял третье 
место и останавливаться на до�
стигнутом не собирается. 

По итогам соревнований ока�
залось, что самое большое коли�
чество «золотых» наград  доба�
вилось в копилку воспитанников 
Алексея Тихомирова и Николая 
Кадочникова.

Мария Сорокина.
Фото автора.

Каждый охотник 
знает, 
где найти 
фазана
20 ноября в Сысертском 
районе пройдёт первый 
кубок Урала по охоте на 
фазана. Соревнования 
обещают стать 
ежегодными. 
Проведение Кубка позво-
лит продемонстрировать 
особенности и традиции 
охотничьей культуры, 
поддержать спортивный 
дух участников и прове-
рить меткость их стрель-
бы, а также повысить 
квалификацию охотников 
и их четвероногих друзей. 
О желании участвовать 
в турнире заявили 35 
охотников и 200 гостей 
с детьми. Победитель 
получит приз в 15 тысяч 
рублей, охотники, за-
нявшие второе и третье 
места, будут награждены 
сертификатами и при-
зами от спонсоров. Детей 
ждут соревнования  по 
лазертагу, а всех гостей 
– катание на хаски и 
снегоходах. Регистрация 
для охотников уже завер-
шилась, но организаторы 
приглашают провести 
увлекательный день на 
природе всех желающих. 
Посещение мероприятия 
бесплатное, гостям нужно 
предварительно зареги-
стрироваться по телефону 
8-922-199-80-60. Отобедать 
за 300-500 рублей можно 
будет натуральными де-
ликатесами: перепелками 
или фазанами на гриле, 
попробовать шулюм из 
фазана, приготовленный 
в казане на костре, уго-
ститься шашлыком из 
косули, а также отведать 
чай из натуральных трав. 
Программа мероприятия:
10:00 Встреча участников 
соревнования. 
10:30 Инструктаж по тех-
нике безопасности.
11:00 Жеребьевка, начало 
охоты.
12:00-14:00 Обед.
15:00 Подведение 
итогов, награждение 
победителей..
Место проведения: 
Сысертский район, по-
сёлок Токарево, поворот 
на сад «Химмашевец», 
три километра вглубь до 
парковки. 

М. Сорокина.

АНОНС
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22 ОТДЫХАЙ!

РАК. События этой недели 
будут важными для вас, могут 
положить начало большим пере�
менам в жизни. Некоторые Раки 
найдут новое применение своим 

талантам, другие найдут способ выгодно рас�
порядиться имеющимися средствами.     

ЛЕВ. Легко совершить мел�
кие ошибки, последствия кото�
рых будут сказываться долго. 
Справиться с влиянием негатив�
ных тенденций будет проще, если 

вы не станете паниковать из�за проблем, а 
постараетесь отнестись к ним философски.  

ДЕВА. Сосредоточьтесь. Для 
того, чтобы достичь успеха, нужно 
приложить усилия. Что�то может 
даваться легко, но если вы стреми�
тесь к серьезным победам – будьте 

готовы потрудиться. Рассчитывать, 
по большей части, приходится только на себя.

КОЗЕРОГ.  Будет преобла�
дать влияние позитивных тенден�
ций, серьезные проблемы в это 
время едва ли возникнут. Вы смо�
жете успешно решить важные во�

просы, касающиеся работы, взаимодействия с 
государственными органами.     

ВОДОЛЕЙ.  Время, требую�
щее усилий, сознательной ра�
боты над собой. Пришло время 
проявить твердость и стойкость, 
показать, что вы самостоятель�

ны, способны действовать независимо, ни 
от кого не ждать ни помощи, ни одобрения.

РЫБЫ. Все идет неплохо, мно�
гое складывается гораздо лучше, 
чем вы ожидали. Оказываются 
полезными знания и навыки, по�
лученные раньше, жизненный 

опыт и мудрость, а также практичность, 
трезвость суждений. 

ВЕСЫ.   В жизни могут 
произойти значительные пере�
мены, и только от вас зависит, 
какой характер они будут иметь. 
Старайтесь ничего не пускать на 

самотек; пытайтесь брать под контроль все 
процессы, результат которых для вас важен.        

СКОРПИОН. Вам предстоит 
преодолеть немало испытаний, 
решить проблемы – свои и чу�
жие, проделать большую рабо�
ту. Легких успехов неделя не 

сулит, но успеха все же можно добиться. 
Используйте свой опыт.    

СТРЕЛЕЦ. Неделя будет 
интересной и насыщенной со�
бытиями. Вы почувствуете при�
лив сил, поймете, что способны 
справиться со многими слож�

ными задачами, одержать верх над силь�
ными соперниками.

ОВЕН. Воздержитесь от опро�
метчивых поступков. Именно от 
того, какие шаги вы совершите 
сейчас, какую линию поведения 
выберете, будет зависеть разви�

тие событий в течение ближайших недель, а 
в некоторых случаях – и месяцев.  

ТЕЛЕЦ. Важное время, требую�
щее спокойствия и сосредоточен�
ности. Многим Тельцам придется 
преодолеть преграды, справить�
ся с нешуточными испытаниями 

прежде, чем представители знака получат 
результаты, к которым давно стремились.   

БЛИЗНЕЦЫ. На этой неделе 
вы сможете многого добиться 
благодаря поддержке союзников, 
как старых, проверенных, так 
и новых. События развиваются 

стремительно, но вы быстро ориентируетесь 
в них, не допускаете ошибок и промахов.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ

Выходные... Уборка... По каким, блин, ка-
стрюлям надо постучать, чтобы вылез ми-
стер Пропер?!

***
– Холодно как-то, прям замерзла вся.
– Включи обогреватель.
– Вообще-то это был тонкий намек…
– Понял, не дурак. Ты хочешь, чтобы его 

включил я.
***

— Задержанный, место рождения?
— Пишите Казахстан!
— А точнее?
— Все менты пишут просто: 

Казахстан.
— Ты это, еще меня тут будешь 

учить?!!
— Пишите: Кармакшинський район 

Кызылординской области село Яникурган!
— Так и запишем... Казахстан...

***
Магазин ковров:
— Мне в детскую, что-нибудь не очень 

маркое...
— Сколько детей?
— Семеро.
— Лучше заасфальтируйте!

***
Пела сегодня в "караоке". Подошел какой-

то мужик, дал мне 500 рублей с условием, 
чтобы я заткнулась. Поняла, что теперь 
могу этим зарабатывать.

 ***
- Купил карту мира - буду 

путешествовать!
- Откуда у тебя столько денег?
- Да она недорогая.

***
Залез вор в квартиру. Включил фонарик и 

давай по комодам да шкафам лазить. Вдруг 
слышит голос в темноте:

— Иисус все видит!!!
Вор офигел, замер, фонарик выключил:
— Ну, думает, все, кранты...
Все тихо, ничего не происходит. Он опять 

давай шарить по полкам. Опять голос:
— Иисус все видит!!!
Вор опять притих, все тихо — он опять 

за работу. И так несколько раз.
Вор боком-боком к выключателю. 

Включает свет. А в комнате сидит попугай 
и повторяет:

— Иисус все видит!
Вор успокоился:
— Тебя как зовут, попка?
— Иеремия!
— Это ж какой придурок попугая мог на-

звать Иеремией?!
— А тот самый, который Иисусом на-

звал во-о-он того бультерьера!!!
***

Хотите в жизни перемен? Идите рабо-
тать в школу! Там перемены через каждые 
45 минут. И работа самая  лучшая. Учителя 
даже об этом каждый день на доске пишут  
"Классная работа".

УЛЫБНИСЬ!

Ответы на сканворд - на стр. 29Ответы на сканворд - на стр. 29
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ТРЕБУЮТСЯ      ТРЕБУЮТСЯ      ТРЕБУЮТСЯ      

Реклама на сайте  Реклама на сайте  
«Маяка»«Маяка»  

Заявку присылайте по адресу:Заявку присылайте по адресу:

letemina_irina@mail.ru

Требуются

ГРУЗЧИКИ! 

Работа в городе Первоуральске, 
жилье бесплатное. 

Зарплата 20 000  в месяц. 

Тел. 8-908-902-88-36

Удобный сервис на сайте «Маяка»  -  
объявления  по интернету

Частные объявления вы можете подать в газету «Маяк» и 
на сайт через интернет, где бы ни находились.

Для этого нужно зайти на наш сайт   www.34374.info, нажать 
красную кнопку «подать объявление» в правом верхнем углу 
главной страницы сайта.

Все подробности там указаны. Оплату объявления можно 
произвести как через Яндекс. Деньги, так и с вашей банковской 
карты. 

На сайте объявление появится мгновенно и будет доступно 
пользователям сайта в течение месяца. В газете его поместят 
в номер, который на момент подачи готовится к печати (газета 
выходит по средам). Быстро, удобно, недорого.

Магазину «Суперцена» 
(ТЦ «Бажов»)  требуется 

ДИРЕКТОР МАГАЗИНА 
(одежда, обувь, товары для дома).

+7 (982) 673-43-15 (c 9.00 
до 18-00), Любовь Юрьевна.
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Ответы на сканворд, Ответы на сканворд, 
опубликованный на стр. 22опубликованный на стр. 22

Требуются ОХРАННИКИ 4-го разряда. 
Режим работы сутки через двое, место работы с. Кашино, 

официальное трудоустройство и заработная плата,  
соц. пакет.  Заработная плата  17 600 руб. 

Тел . 8 912 605-30-49.

Вниманию жителей МО «Город Арамиль»
В связи с передачей нотариального архива по г. Арамиль

 нотариусу Сысертского района Вольхиной А. Г.

по вопросам: оформления наследства, 
получения дубликатов, вызовов нотариуса на дом

обращаться по адресу: г. Сысерть, ул. Карла Либкнехта, 66

просьба ПРЕДВАРИТЕЛЬНО ЗВОНИТЬ по телефону: 

8 (34374) 6-87-73.

Публичное акционерное общество 
«Ключевский завод ферросплавов»

Место нахождения: Российская Федерация, 
Свердловская область, Сысертский район, п. Двуреченск

СООБЩЕНИЕ
о проведении внеочередного общего 

собрания акционеров 
публичного акционерного общества 
«Ключевский завод ферросплавов»

Совет директоров уведомляет акционеров ПАО 
«КЗФ» о том, что 11 января 2017 года в 12-00 часов 
местного времени состоится внеочередное общее со-
брание акционеров публичного акционерного обще-
ства «Ключевский завод ферросплавов».

 Форма проведения: собрание (совместное присут-
ствие акционеров).

 Место проведения собрания: Свердловская область, 
Сысертский район, п. Двуреченск, ПАО «КЗФ», здание 
заводоуправления, зал заседаний.

 Время начала регистрации участников внеочеред-
ного общего собрания акционеров: 11-15 часов местно-
го времени 11 января 2017 года по адресу: Свердловская 
область, Сысертский район, п.Двуреченск, ПАО «КЗФ», 
здание заводоуправления, зал заседаний.

Дата, на которую определяются (фиксируются) лица, 
имеющие право на участие во внеочередном общем со-
брании акционеров, определена по состоянию реестра 
акционеров ПАО «КЗФ» на 18 ноября 2016 года.

Повестка дня внеочередного 
общего собрания акционеров:

1. Об определении Порядка ведения внеочередно-
го общего собрания акционеров ПАО «КЗФ».

2. О досрочном прекращении полномочий Совета 
директоров ПАО «КЗФ».

3. Об определении количественного состава 
Совета директоров ПАО «КЗФ».

4. Об избрании Совета директоров ПАО «КЗФ».

5. О внесении изменений и дополнений в Устав 
ПАО «КЗФ».

6. Об утверждении новой редакции Положения о 
Совете директоров ПАО «КЗФ».

7. Об одобрении сделок.

По всем вопросам повестки дня внеочередного обще-
го собрания акционеров имеют право голоса владельцы 
обыкновенных именных акций.

С информацией (материалами) по вопросам, вклю-
ченным в повестку дня внеочередного общего собра-
ния акционеров, вы можете ознакомиться, начиная с 
19.12.2016 в рабочие дни с 9.00 до 17.00 местного време-
ни по адресу: Свердловская область, Сысертский рай-
он, п. Двуреченск, ПАО «КЗФ», здание заводоуправ-
ления, кабинет Председателя Совета директоров, тел. 
(343) 372-13-56.

Совет директоров ПАО «КЗФ»
Телефон для справок: (343) 372-13-56.

Семинар для предпринимателей
17 ноября в 14:00 в актовом зале администрации 

Сысертского городского округа (г. Сысерть, ул. Ленина, 
35) состоится обучающий семинар по работе с ОНЛАЙН 
КАССАМИ (согласно  Федеральному закону от 22.05.2003 
N54-ФЗ (в ред. от 03.07.2016) «О применении контрольно-
кассовой техники при осуществлении наличных денежных 
расчетов и (или) расчетов с использованием  электронных 
средств платежа»).

 Тел. для справок: 8 (34374) 6-08-05.

КОРОТКОМежрайонная
 инспекция ФНС России № 31 

по Свердловской области  
проводит 

ДНИ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ 
для 

налогоплательщиков – 
физических лиц.

Они пройдут 

18 и 19 ноября 
во всех территориальных 

налоговых инспекциях России.

18 ноября (пятница) 
с 08.00 до 20.00

19 ноября (суббота) 
с 10.00 до 15.00

В рамках мероприятия все же'
лающие смогут больше узнать о по'
рядке исчисления и уплаты налога 
на имущество физических лиц, зе'
мельного и транспортного налогов.

Все желающие смогут прямо на 
месте подать заявление в налоговую 
инспекцию  при обнаружении некор'
ректных сведений в уведомлении.

Кроме того, каждый посетитель 
независимо от места жительства 
сможет подключиться к сервису 
«Личный кабинет налогоплательщи'
ка для физических лиц», который 
предоставляет возможность полу'
чать в отношении себя актуальную 
информацию об объектах имуще'
ства, по которым начисляются на'
логи, о наличии переплат и задол'
женностей по налогам, о суммах 
начисленных и уплаченных налого'
вых платежей; получать и распеча'
тывать налоговые уведомления и 
квитанции на уплату налогов.

Напоминаем, что 1 декабря 2016 
года истекает срок уплаты имуще�
ственных налогов.

Ждем Вас ПО АДРЕСАМ:. 
г. Екатеринбург, ул. Мичурина, 

239. 
г. Сысерть, ул. Ленина, 35, 4 

этаж.
Дополнительную информацию 

можно узнать по телефону (34374) 
6'00'63.
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 Цена свободная
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ВЫВОЗ ЖБО
5-9 куб.м. Недорого!

8-922-124-78-51
8-961-776-22-93

ДРОВА. Березовые, 
осиновые, сосновые. 

Доставка. 
Пенсионерам скидка.

Тел. 8-922-18-61-075.

Ремонт холодильников 
и стиральных машин 

НА ДОМУ. 
Сысерть и Сысертский район. 

Гарантия. Пенсионерам скидка 10%. 
Выезд по Сысерти бесплатно.

Тел. 8-922-177-82-84, 
8-909-008-96-11.

БУРЕНИЕ И РЕМОНТ 
СКВАЖИН

 физическим и юридическим лицам 
от 1 тыс. руб. за погонный метр 

Гарантия, качество. 
8-912-243-81-99        8-912-205-53-08

ООО  «Служба похорон» 

ОКАЗАНИЕ УСЛУГ 
ПО ОРГАНИЗАЦИИ ПОХОРОНРОН
в г. Сысерть 
и Сысертском районе.

•Перевозка 
усопшего в морг

КРУГЛОСУТОЧНО
8-919-365-99-17

(консультация). 

•Облачение тела, макияж. 
•Копка могил, погребение. 

•Предоставление 
катафалка, автобуса. 
•Продажа ритуальных 

принадлежностей.
•Зал прощания.

ПАМЯТНИКИ
гранит,гранит, габбро, мрамор.

Установка.

г. Сысерть, ул. Декабристов 
(возле кладбища у гаражей).

Тел. 8-922-20-11-789,  7-4-009.
с. Щелкун, ул. Власова, 42

8-922-214-56-48
п. Бобровский,  п. Б. Исток

8-922-158-27-50

КАМАЗ 
ДОСТАВКА

от 1 куб. м до 10 куб. м

Песок,  отсев, щебень
скала. 

Навоз. 

Вывоз мусора.

Вывоз ЖБО, 
5-9 куб. м.

низкие цены
круглосуточно
8-909-022-04-00 
8-922-223-62-64

ДОСТАВКА
Отсев, щебень, дресва, 

навоз, перегной,  чернозем 
(можно в мешках), сапропель, 

скала, вывоз мусора. 
ВЫВОЗ СНЕГА.

УСЛУГИ САМОСВАЛА.
Тел. 8-919-375-59-21.

Ремонт 
холодильников 

НА ДОМУ, БЕЗ ВЫХОДНЫХ,
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ. 
Скидка пенсионерам.

Тел. 8-922-211-40-98

ДОСТАВКА 
от 1 куб. м. до 9 куб. м. 

Отсев, песок, щебень, 
желтый щебень, скала, 

дресва, земля-чернозем.

Тел. 8-922-105-48-37.

ДОСТАВКА
Отсев, щебень, скала,

 песок, чернозем, перегной. 
Вывоз мусора и др.

8-922-12-47-851
8-961-776-22-93 

Сейф-мет. двери, 
мангалы, решетки, 

заборы из профнастила. 
Тел. 8-900-19-86-784.

Dverimetall-hit.ru

Ворота, заборы 
из профнастила.

Сейф-мет. двери. 
Тел. 8-904-38-95-420.

Dverimetall-hit.ru

Заборы из профнастила, 
ворота, сейф-двери, 
решетки, лестницы, 

навесы 
из поликарбоната.  

Тел. 8-908-925-84-51.

ВОРОТА 
гаражные, выездные

ЗАБОРЫ из профнастила

Мет. двери, сейф-двери 
и другие мет.конструкции

8-912-04-56-404.
Dverimetall-hit.ru

ВЫВОЗ ЖИДКИХ 

БЫТОВЫХ ОТХОДОВ

КАМАЗ 10 куб. – 1400. 

Постоянным клиентам 
скидки.

8-922-132-20-72.

Сантех. работы.
Монтаж

Ванных кабинок, 
унитазов.

Разводка труб.
Отопление.

Тел. 8 922-194-31-76.

РЕСТАВРАЦИЯ, 
РЕМОНТ, 

ПЕРЕТЯЖКА 
МЕБЕЛИ.

8-906-802-87-77

ПАНСИОНАТ в Сысерти 
ПРЕДЛАГАЕТ УСЛУГИ 
по уходу за пожилыми, 

больными людьми 
и после реабилитации. 
Если ваши родные нуждаются 
в заботе, поддержке, звоните 

по тел. 8-912-032-10-53, 
Ольга Юрьевна.

Установка 
спутниковых антенн 

Триколор, Телекарта. 
Обмен рессиверов на уральское время.

8 932 612-00-35 
8 919 365-01-61

ЗАКУСОЧНАЯ «ДУЭТ»
ПИРОГИ и ВЫПЕЧКА!

Привезем 
в дом и офис! 

Сложно найти дешевле!
7-34-36, 8-903-078-52-98.

Сысерть, ул. Орджоникидзе, 56.

Услуги лесовоза, 
крана-манипулятора 

(стрела 2,5 т, 
борт 10 тонн). 

Тел. 8-922-18-61-075.

СНОС, ДЕМОНТАЖ 
домов, строений. 

Вывоз мусора. 
Погрузка. 

Тел. 8-922-18-61-075.

КРОВЕЛЬНЫЕ 
РАБОТЫ 

Опытная бригада. 
Любой материал. 

Тел. 8-908-917-96-07

РЕКЛАМА НА САЙТЕ  РЕКЛАМА НА САЙТЕ  
«МАЯКА». «МАЯКА». 
 Пишите:  Пишите: 

shavrikovaanna@mail.rushavrikovaanna@mail.ru

РЕМОНТ 
ХОЛОДИЛЬНИКОВ 

НА ДОМУ. 
Качество. Дается гарантия.

САМЫЕ НИЗКИЕ ЦЕНЫ. 
Скидки пенсионерам.

Тел. 8-904-38-69-819, 6-01-52.
Сысерть, ул. Красноармейская, 44.

«РЕМБЫТТЕХНИКА».

ШИРОКОФОРМАТНАЯ РЕКЛАМА 
на центральных перекрестках г. Сысерть

Рекламное агентство «Проект – Сысерть»

8 904 387#67#08  project#sysert@mail.ru

Комбикорма от «Ситно»
Отруби от 120 р, кормосмеси, 

посыпка пр�во Казахстан, сви�
ной, говяжий, кроличий, собачий, 
смесь круп, телячий, отруби гра�
нулированные, куриный, молодняк 
несушки. Тел. 8#922#149#65#57.

КУПИМ
ШКУРКИ ОНДАТРЫ 

ПРЕДПОЧТИТЕЛЬНЕЕ 
МОКРО#СОЛЕНЫЕ, 

МОЖНО ПРЕСНО#СУХИЕ 
ОТ 100 ШТ.

ОСЕННЯЯ ОТ 50�80 РУБ.
ЗИМНЯЯ 80�100 РУБ.

(ЗА КРУПНУЮ И СРЕДНЮЮ)
ЕНОТОВИДНАЯ СОБАКА 

ДО 1000 РУБ.
КУНИЦУ, ЛИСИЦУ, 

КОЛОНОК, БЕЛКУ  и др.
8#913#682#80#40

(звонить с 9:00 до 21:00)

19 НОЯБРЯ # Сысерть, с 9 до 11 час.
в аптеке «Здоровая семья», ул. Коммуны, 32

СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ
КАРМАННЫЕ, ЗАУШНЫЕ, КОСТНЫЕ от 3000 до 15000 руб.,

Производство Россия, Дания, Германия.
Изготовление вкладышей. Гарантия.

Пенсионерам – СКИДКА!!! 
Справки и вызов специалиста на дом по тел. 8#983#563#05#22

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА
Св-во № 003035270 выдано 20.02.2008. г. Омск

Хотите, чтобы о Вашем 
предприятии узнали все?

Редакция газеты «Маяк»  
предлагает Вам  он�лайн спра�
вочник предприятий, учрежде�
ний и организаций Сысертского 
и Арамильского городских окру�
гов. Он размещен на сайте га�
зеты «Маяк» и доступен Вашим 
партнерам и потребителям в лю�
бой точке мира.

Для того чтобы информация 
о Вас попала в справочник, най�
дите его на сайте www.34374.
info (внизу на главной странице). 
Нажмите кнопку "добавить пред�
приятие" и следуйте короткой 
простой инструкции. 
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«Драйв�шоу»  с дискотекой до 22
00. Цена би

лета 150 рублей.

27 ноября, 11.30 
 семейный конкурс сре

ди детей грудного возраста «Забег в ползун�
ках». Вход свободный. 

27 ноября, 12.00 

 гала
концерт творче

ских номеров воспи

танников детских садов 
города «Дарю тепло 
я мамочке....», посвя

щенный  Дню матери. 
Вход свободный.

31 ОБЩЕСТВО. РЕКЛАМА

ШИРОКОФОРМАТНАЯ РЕКЛАМА 
на центральных перекрестках г. Сысерть

ДИЗАЙН, ПРОИЗВОДСТВО, МОНТАЖ.

Рекламное агентство «Проект – Сысерть»

8 904 387�67�08
project�sysert@mail.ru

РЕКЛАМА

ПЛАСТИКОВЫЕ ОКНА
ВХОДНЫЕ ГРУППЫВХОДНЫЕ ГРУППЫ
ЛОДЖИИЛОДЖИИ
ПЕРЕГОРОДКИПЕРЕГОРОДКИ

ИП Трошков М. С.ИП Трошков М. С.

Те л .  8 - 9 1 2 - 2 8 - 3 2 - 0 2 5
г. Сысерть, ул. Дачная, 12г. Сысерть, ул. Дачная, 12

2 2 8 3 2 0 22 2 8 3 2 0 2

100% оплата 
100% оплата 

после 
после 

монтажа
монтажа

- СРОК ИЗГОТОВЛЕНИЯ 3 ДНЯ- СРОК ИЗГОТОВЛЕНИЯ 3 ДНЯ

- БЕСПРОЦЕНТНАЯ РАССРОЧКА- БЕСПРОЦЕНТНАЯ РАССРОЧКА

Реклама на сайте  «Маяка» Реклама на сайте  «Маяка» www.34374.info  

Пишите: shavrikovaanna@mail.ruПишите: shavrikovaanna@mail.ru

Приглашаем!
26 ноября, 20.00
День именинников 

ноября 
и День матери

ВедущийВедущий
Шоу-программаШоу-программа

Интерактив - конкурсы, сюрпризыИнтерактив - конкурсы, сюрпризы
Живой вокалЖивой вокал

Дискотека с участием студии "Мостовая"Дискотека с участием студии "Мостовая"

Всем именинникам и мамам - скидка 10%Всем именинникам и мамам - скидка 10%

Сысертский Городской центр досуга приглашает

Наши славные жители и гости города!

Все мы знаем, что 2017 год по восточ

ному гороскопу – год Огненного Петуха. 
В Восточном календаре Петух считается самым 
ярким, самым утонченным и самым общитель

ным знаком. Он очень любит внимание к своей 
персоне, обожает купаться в комплиментах и 
нежиться в похвалах.

В связи с этим, приглашаем мастеров 
декоративно�прикладного искусства принять 
участие в фестивале «Золотой петушок», ко

торый состоится 18 декабря с 12.00 до 15.00 в 
дискозале ГЦД.

АНОНС

18 ноября, 10.00 
 игровая программа для 
детей дошкольного и младшего школьного воз

раста «День рождения Деда Мороза». Вход 
свободный.

19 ноября, 19.00 
 вечер отдыха за сто

ликами, для тех кому за 30... «Ассорти». Цена 
билета 300 рублей.

24 ноября, 16.00 
 танцевальный вечер 
для граждан пожилого возраста  «Нам года � не 
беда.....». Вход свободный.

26 ноября, 19.00 
 конкурс творческих 
способностей среди школьников и молодежи 

И, конечно, приглашаем зрителей посетить 
нашу замечательную выставку и выбрать по

дарки на Новый 2017 год для своих родных и 
близких.

Заявки на фестиваль и более подробная 
информация по телефону 8 965 528 20 23, 
Анастасия.

Дорогие жители города Сысерть!

Приглашаем вас принять участие в семей�
ном конкурсе «Расписная лопата», посвящен

ном празднованию Нового 2017 года.

Обязательным условием к конкурсу являет

ся расписанная ДЕРЕВЯННАЯ лопата в любой 
технике и любого размера.

Изделия можно приносить с 
5 по 16 декабря в ГЦД, каб. N8 
А с 19 по 30 декабря в дискозале ГЦД пройдет 
выставка работ участников конкурса.

Более подробная информация по телефону 
8 
 963 
 442 
 79 
 38, Виктория. 

Охо-хо! В Екатеринбурге 
приземлился 
финский Санта-Клаус
Морозным утром понедельника 
в Екатеринбург, прямым рейсом 
Finnair из Хельсинки, прилетел 
финский Санта�Клаус. Это пер�
вый приезд Йоулупукки на Урал.

Лебеди отправились на юг
История о «лебедином озере», как прозвали его наши читатели, 

благополучно разрешилась. Напомним, 20 октября нам позвонил чи

татель из Никольского и сообщил, что на озере Теняк расположилась 
большая стая лебедей. Поверхность водохранилища затягивалась 
льдом, а лебеди, которые вывели здесь птенцов, все никак не улета

ли (на снимке).

Комментирует Мария Рассомахина, орнитолог
любитель, один из 
руководителей интернет
сообщества «Птицы Челябинской области»: 


 С наступлением осенних холодов и появлением льда на водо

емах области массово в СМИ и соцсетях появляются сообщения о 
замерзающих лебедях. Сочувствующие взывают к орнитологам и 
просят помощи «хоть у кого
нибудь», лишь бы птиц забрали из ле

дяной воды. Люди, не имеющие достаточных знаний в орнитологии, 
действительно сильно беспокоятся о краснокнижных птицах и готовы 
на многое. Сесть в лодку, ловить лебедей по всему водоему, быть 
ими покусанными, забрать их домой, подселить к домашним уткам 
в сарай, отдать в зоопарк или любому желающему, лишь бы не оста

вить на месте. Но делать этого категорически нельзя! 

Лебеди прилетают в наши края ранней весной, в конце марта. 
Зачастую в это время лед на водоемах еще только начинает вскры

ваться. Птицы безмятежно гуляют по льду и большими стаями встре

чают весну. Осенью же они часто остаются на водоемах до установ

ления льда. Когда встает лед, птицы просто перемещаются в центр 
водоема или в проточные места (лед там встает обычно гораздо поз

же). Холодная вода не мешает им питаться и набираться сил перед 
дальним перелетом. Лебеди задерживаются у нас до середины ноя

бря, и это нормально! Они обязательно улетят самостоятельно, когда 
посчитают нужным. Исключениям являются случаи, когда птица ра

нена или вмерзла в лед. В таких ситуациях можно обращаться в МЧС. 
Пожалуйста, не вмешивайтесь в дикую природу без необходимости!

Наши «подопечные» благополучно покинули акваторию озера 
Теняк в начале ноября. Ни одна птица не осталась замерзать на 
Урале.

М. Сорокина.  Фото автора.

КОРОТКО

В аэропорту Кольцово самому 
знаменитому финну планеты 
устроили торжественную встре

чу. Санта
Клаусу предстоит 
поздравить с зимними праздни

ками воспитанников детского 
дома "Малый исток" и посетить 
первый тематический парк на 
Урале – "Парк сказов".
В праздничном мероприятии 
уральцев ждут новогодние пес

ни, пляски, традиционный хоро

вод и фотографирование. Кроме 
новогодних персонажей детей и 
взрослых развлечёт знаменитая 
Баба Яга, Хозяйка Медной Горы 
и другие жители парка.
Также Йоулупукки поздравит 
с новым годом чиновников 
администрации Екатеринбурга 
и своего немецкого колле

гу – Святого Николая. После 
Екатеринбурга Санте предстоит 
посетить ещё два российских 
города – Челябинск и Москву. 
Потом, в рамках своего миро

вого турне, Санта
Клаус отпра

вится в европейские страны, 
Южную Корею, Китай и Японию. 
/E1.ru
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32 РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

extra-plus66.ru

АВТОШКОЛА 
«ЭКСТРА ПЛЮС»

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР 
на курсы водителей ТС кат «В»

Все машины оборудованы аудио- и видеокамерамиВсе машины оборудованы аудио- и видеокамерами

Есть заключение ГИБДД №1165808 от 17.04.2015 г.

Стоимость обучения - 19 т. р. (без бензина)

ОБУЧЕНИЕ ПО НОВЫМ ПРОГРАММАМ

г. Сысерть, ул. Быкова, 28. Тел.: 6-88-48, 8-906-812-69-89
с. Щелкун, тел. 8-909-703-19-70
п. Октябрьский, тел. 8-906-812-69-89 extra-plus66.ru

АНОНС

Предновогодняя                                 
АКЦИЯ!

Уважаемые рекламодатели!Уважаемые рекламодатели!

Предлагаем Вашему вниманию

УНИКАЛЬНУЮ 

АКЦИЮ «3+1»!
Только в период с 21 ноября по 21 декабря,
оплатив три объявления, 

такое же четвертое Вы получаете в ПОДАРОК!
При оплате шести объявлений – 

два Ваших объявления размещаются 

БЕСПЛАТНО!

Выходить они будут столько раз, сколько 

Вы закажете – хоть до конца следующего года!

Все подробности можно узнать по телефону 

8(34374) 6-16-42

Эл.почта: anomajak@mail.ru

Shavrikovaanna@mail.ru

Наш сайт в интернете:Наш сайт в интернете:

www.34374.infwww.34374.infoo

Акция на строчные объявления не распространяется.

        Автодром в Сысерти        Автодром в Сысерти

Ïðåäíîâîãîäíÿÿ Ïðåäíîâîãîäíÿÿ 
àêöèÿàêöèÿ

Только в ноябреТолько в ноябре
СКИДКАСКИДКА на обучение  на обучение 10%10%

Г. СЫСЕРТЬ,Г. СЫСЕРТЬ,
ул. Коммуны, 39А, 2 этаж, ул. Коммуны, 39А, 2 этаж, 
оф. 208 (ДЦ «Райцентр»).оф. 208 (ДЦ «Райцентр»).

  П. БОБРОВСКИЙ ,П. БОБРОВСКИЙ ,
ул. Демина, 39А, ул. Демина, 39А, 

ТЦ «Дунайский»  -ТЦ «Дунайский»  -  
встреча 03.12 в 11.00. встреча 03.12 в 11.00. 

СКИДКАСКИДКА на обучение  на обучение 10%10%

Ïîäàðî÷íûå ñåðòèôèêàòû.Ïîäàðî÷íûå ñåðòèôèêàòû.
Стоимость Стоимость 19 тыс. руб. 19 тыс. руб. 

без бензина. без бензина. 
Оплата в рассрочку. Оплата в рассрочку. 

Тел. 6-00-30, 8-912-646-00-30.Тел. 6-00-30, 8-912-646-00-30.
 wwwwww..motorsgo.rmotorsgo.ruu    

ОБЪЯВЛЯЕМ НАБОР ОБЪЯВЛЯЕМ НАБОР 
в группу ВТС  категории «В»в группу ВТС  категории «В»

«Книгу рекордов Сысертского района» 
можно купить 

в редакции газеты «Маяк» по адресу:
 г. Сысерть,  ул. Карла Либкнехта, 40.

Стоимость одного экземпляра – 
500 рублей. 

(Выдача подписчикам производится по квитанции). 

Также книга есть в продаже 
в магазинах «Бюрократ» 

(ул. Орджоникидзе и ТЦ «Бажов»), 

в киосках «Роспечать» 
(ул. Коммуны и ул. Орджоникидзе), 

в газетном киоске 
(магазин «Дикси» в ТЦ «Бажов»), 

в сувенирной лавке гостиницы «Горки»,

в здании администрации округа
 (киоск студии дизайна "Ramarro»).

Возможна доставка (от 10 штук) 
по населенным  пунктам. 

Заявки - по телефону редакции 6-16-42.

Подарочное издание о самых-
самых интересных фактах из эконо-
мики и истории, медицины и образо-
вания, в целом  из жизни Сысертского 
района, о наших прославленных и за-
мечательных земляках, удивитель-
ных увлечениях и дружных семьях

Волшебный микрофон

20 НОЯБРЯ в 12.00 Кашинский 
центр досуга приглашает всех 
на фестиваль�конкурс детской 
и юношеской эстрадной песни 
Сысертского городского округа, 
посвященный Году российского 
кино. ВХОД СВОБОДНЫЙ.

Хотите, чтобы о Вашем предприятии узнали все?
Редакция газеты «Маяк»  предлагает Вам  он�лайн справочник предприятий, 

учреждений и организаций Сысертского и Арамильского городских округов. Он 
размещен на сайте газеты «Маяк» и доступен Вашим партнерам и потребителям 
в любой точке мира. Для того чтобы информация о Вас попала в справочник, 
найдите его на сайте www.34374.info (внизу на главной странице). Нажмите кноп�
ку "добавить предприятие" и следуйте короткой простой инструкции. 


